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Б о е в о й  п р и з ы в  
к о м м у н и с т о в , Европы

в  «Правде» 3 декабря опубли
кован важный документ междуна
родного коммунистического дви
жения —  «Обращение коммуни. 
стических партий капиталистиче
ских стран Европы ко всем трудя
щимся, ко всем демократам».

Этот боевой документ от начала 
до конца пронизан заботой комму
нистических партий о сплочении 
рабочего класса, трудящихся, де. 
мократических и миролюбивых 
сил на борьбу за ликвидацию «хо
лодной войны», за то, чтобы все
мерно развивать начавшуюся раз
рядку международной напряжен, 
ности, упрочить мир, дать отпор 
наступлению реакции и монопо
лий, защитить и развить демокра
тию, отстоять жизненные интере
сы народных масс. Обращение 
выражает чаяния и мысли пере
довых сьшов славного рабочего 
класса Европы, имеющего богатые 
традиции борьбы против военной 
опасности, фашизма, за демокра
тию. Оно выдвигает развернутую 
тгрограмму сплочения всех трудя
щихся и демократов на борьбу за 
мир, демократию и счастливое 
будущее народов. Все это придает 
Обращению огромную притяга
тельную силу и делает его доку, 
ментом большого международного 
значения.

Перед человечеством открыва
ются светлые перспективы. Благо
даря последовательной и настой
чивой борьбе Советского Союза, 
всех стран социалистического ла. 
геря, благодаря неутомимой борь. 
бе движения в защиту мира в 
международном климате намети
лись важные изменения: в сгу
щавшихся грозовых тучах появи. 
лись просветы, во льдах «холод
ной войны» —  трещины.

Соотношение сил на междуна
родной арене изменилось в поль
зу мира, демократии и социализма. 
И народы могут поставить перед 
собой как реальную, достижимую 
цель — устранение войны на веч. 
ные времена. Конкретная про
грамма, обеспечивающая достиже
ние этой вдохновляющей цели, 
внесена товарищем Хруще
вым Н. С. от имени Советского 
правительства в ООН. Эта про
грамма предусматривает всеобщее 
и полное разоружение. Тот факт, 
что эти предложения исходят от 
Советского Союза --  могучего со
циалистического государства, —  
особенно ярко раскрывает благо
родную миссию социализма, несу
щего мир и счастье народам.

Выдвинутая Советским прави. 
тельством идея полного и всеоб
щего разоружения получила ог
ромную поддержку, стала знаме
нем трудящихся, целых народов и 
наций. Своей активной, настойчи. 
вой борьбой народы способны во
плотить эту идею в реальную дей
ствительность. Силы войны доб
ровольно не сдадут рвоих пози. 
ций. Но их MOJKHO и должно заста
вить это сделать. Путь к этому —  
активная борьба народов.

Как справедливо подчеркивает
ся в Обращении, в этот исторнче. 
ский час большая ответственность 
ложится на рабочий класс, на 
трудящихся, на народы Западной 
Европы.

В империалистических государ. 
ствах, в том числе в странах Ев
ропы, есть немало сил, которые 
всячески пытаются приостановить 
начавшуюся разрядку междуна
родной напряженности, поддер
жать и даже усилить «холодную 
войну», укрепить агрессивный Се. 
вероатлантическнй блок. В каче
стве застрельщиков этой челове
коненавистнической политики вы
ступают западногерманские реван. 
шисты во главе с канцлером Аде
науэром.

Поэтому Обращение подчерки
вает, что нельзя ждать, что надо 
усилить борьбу за разрядку меж
дународной напряженности, за 
упрочение дела мира.

Народы Европы хорошо знают, 
что такое война, какие бедствия 
и разрушения она приносит. Но 
тяжелые войны многому научили 
народы Европы. Свидетельством 
этого является их активное уча. 
стие в международном движении 
за мир.

В настоящее время империали

стическая реакция предпринимает 
усилия к тому, чтобы ослабить 
народное движение за мир. Аген
тура империализма стремится по. 
сеять настроения пессимизма, бес
перспективности борьбы за мир, 
обречь народные массы на пассив
ность.

В этих условиях Обращение 
приобретает особо актуальное зна. 
чение.
 ̂ Совещание представителей ком
партий в Риме показывает, что 
передовая часть трудящихся За
падной Европы отчетливо соз. 
нает задачи, стоящие в нынешней 
обстановке перед рабочим движе
нием, всеми демократами этой 
части мира. Превратить разрядку 
в постоянный и прочный мир, дать 
отпор' наступлению монополий и 
реакции, всем, кто выступает за 
продолжение «холодной войны», 
привести в действие все силы для 
решения этих исторических задач 
—  таковы главные идеи, прони
зывающие Обращение. Эти идея 
призваны стать достоянием всего 
рабочего движения, всех демокра. 
тических сил Европы.

Коммзшисты призывают доби
ваться таких целей, как быстрый 
созыв совещания на высшем уров
не, разрешение германской про. 
блемы, ликвидация иностранных 
военных баз и площадок для за
пуска ракет, создание зон, свобод
ных от военных обязательств, 
признание Китайской Народной 
Республики и предоставление ей 
законного места в международных 
организациях. В качестве перво
очередной задачи Обращение 
предлагает объединить усилия 
трудящихся стран Западной Евро
пы с усилиями всех народов мира 
для того, чтобы прийти к всеоб
щему и полному разоружению, 
добиться запрещения атомного 
оружия.

Борьба за мир неразрывно свя
зана с борьбой за демократию, за 
насущные интересы рабочего 
класса, широких народных масс. 
Положительные изменения в меж
дународной обстановке благопри. 
ятствуют решению этих задач.

Монополистические круги ис
пользовали «холодную войну», а 
в некоторых странах шовинизм и 
дух колониализма для наступле
ния на права трудящихся, демо
кратов. В Иепашги и - Португалии 
существуют фашистские диктату
ры. В Западной Германии запре
щены Коммунистическая партия и 
все другие прогрессивные органи
зации, устраиваются позорные су
дилища над борцами за мир. В 
Греции реакция обрушила беше
ные преследования на борцов за 
мир и демократию. В ряде других 
стран развернут поход против де
мократических прав и свобод тру- 
дяпщхся, ликвидируются предста
вительные институты, уничто. 
жается парламентская демокра. 
тия. Поход на демократию, как 
показывает исторический опыт, —  
это путь к войне.

Компартии призывают трудя
щихся, демократов добиться ново
го, более мощного размаха борь
бы за демокпатию. «Каждую поли, 
тическую свободу, каждое право 
тоудящихся, —  указывается в 
Обращении, —  нужно защищать 
шаг за шагом и в то же время не
обходимо неуклонно усиливать 
действия за обновление демокра
тии, за ее укрепление наперекор 
всем ее врагам».

Господство монополий приводит 
к том.у, что эксплуатация всех 
трудящихся еще более усилилась, 
а материальное положение широ. 
кнх слоев населения, несмотря на 
постоянно растущие потребности, 
не только не улучшилось, но в не. 
котппых случаях ухудшилось.

Обращение призывает трудя
щихся объединить свои усилия в 
борьбе за свои общие требования, 
за свои жизненные интересы. Оно 
призывает к объединению сил ра
бочего класса капиталистических 
стран Европы во имя защиты сво
их требований и интересов. Рабо
чий класс Европы имеет богатый 
опыт единства действий. Этот 
опыт учит, что, когда рабочие и 
демократические силы выступали 
вместе, они одерживали победы и 
заставляли реакцию отступать.

С чувством великой веры в си
лы рабочего класса, всех демокра. 
тических слоев народа, в их разум 
и сознательность западноевропей
ские коммунисты заявляют:

«Сейчас, как никогда, необходи
мо объединение всех сил наро
да».

Коммунисты обратились с при
зывом к единству ко всем, кто 
верит в прогресс и свободу, ко 
всем трудящимся, каковы бы ни 
были их политические убеждения. 
Естественно, что их призыв преж
де всего относится к социалисти
ческим и социал-демократическим 
партиям, к членам этих партий, к 
членам профсоюзов и кооперати
вов, с котооыми коммунисты не 
раз вели совместную борьбу, при
носившую успех.

Перед рабочим движением и де
мократическими силами жизнь вы. 
двинула задачу: обеспечить мир, 
улучшить условия жизни трудя, 
щнхея масс, защищать, отстоять и 
развивать демократию, вместе 
идти вперед, к социализму. Реше
ние этих- задач отвечает интере
сам и коммунистов, и социал-де
мократов, и беспартийных рабо
чих, и трудящихся.католиков. и 
всех демократов.

Тот, кто действительно отстаи
вает интересы мира, демократии, 
дело рабочего класса, .народных 
масс, не может не прислушаться 
к справедливому, трезвому голосу 
коммунистов о единстве действий.

Встреча представителей комму
нистических пяотий капиталисти. 
ческих стран Европы свидетельст
вует о росте сил и сплоченности 
международного коммунистическо. 
го движения, его верности прин
ципам пролетарского интернацио
нализма, его' активности и безза
ветном служении рабочему клас. 
су, народным массам.

Коммунистические партии капи. 
талистических стран Европы, от
бив атаку реакции и ревизиони
стов, укрепили свои позиции. Да. 
же буржуазная печать вынуждена 
признать, что коммунистические 
партии Франции и Италии являют
ся первыми партиями своих стран, 
что коммунизм в Западной Евро
пе пустил глубокие корни и его 
нельзя искоренить.

Огромную роль в сплочении и 
укреплении коммунистического 
движения сыграли состоявшиеся в 
1957 г. Совещания представите
лей коммунистических и рабочих 
партий, принявшие Деклащщию в 
Манифест мира. Эти исторические 
документы являются могучим 
идейным оружием всех компар. 
тий. Обращение коммунистических 
партий капиталистических стран 
Европы свидетельствует о верно
сти коммунистов творческому 
марксизму-ленинизму, их стрем
лении как можно лучше осущест. 
вить великие идеи Декларации и 
Манифеста мира.

Коммунистические партии всех 
стран рассматривают борьбу за 
мир как свою первостепенную за
дачу. Вся политика социалистиче» 
скнх стран, где коимунистяческне 
парпш находятся у власти, на
правлена на ослабление междуна. 
родной .напряженности и упроче
ние дела мира. Этим велшшм це
лям посвящают главные усилия и 
коммунистические партии капита
листических стран. Сплочение 
всех сил, выступающих за мир, в 
один,общий поток обеспечило бы 
решающие успехи в смягчении 
международной напряженности, 
обеспечило бы предотвращение 
войны и установление прочного 
мира. Осуществление этой вели, 
кой задачи современности отвеча
ет интересам народов как социа
листических, гак и капиталисти
ческих стран. Поэтому в за мир 
должны бороться все. В этой 
борьбе не может быть передьппки 
до тех пор, пока дело мира не бу
дет обеспечено навечно.

Боевой призыв коммунистиче
ских партий, выражающий чаяния 
трудящихся, дойдет до сердец ра
бочего класса, народных масс За
падной Европы, ибо он отвечает 
великим интересам дела миоа. де
мократии и социального прогрес
са.

(Передовая «Правды» за 
7 декабря).

О поездке К. Е. Ворошилова, Ф. Р. Козлова 
и Е. А. Фурцевой в Индию

Президент Индии г-н  Раджендра 
Прасад в конце 1958 года пригла
сил Председателя Президиума Вер
ховного Совета СССР К. Е. Вороши
лова прибыть в Индию с визитом 
доброй воли. В связи с болезнью 
Е. Е. Ворошилова осуществление 
намечавшейся его поездки в Иттдню 
оказалось невозможным.

В ноябре 1959 года президент

г-н  Р. Прасад возобновил свое при
глашение Е. Е. Ворошилову посетить 
Индию. Одновременно индийское 
правительство направило первому 
заместителю Председателя Совета 
Министров СССР Ф. Р. Еозлову и 
депутату Верховного Совета СССР 
Е. А. Фурцевой приглашение совер
шить совместно с Е. Е. Ворошило
вым поездку в Индию.

Эти приглашения с благодар
ностью приняты. •

Е. Е. Ворошилов, Ф. Р. Козлов и 
Е. А. Фурцева во второй половине 
января 1960 года прибу,1ут в Дели, 
примут участие в праздновании де
сятилетия Республики Индии, совер
шат поездки в различные штаты и 
ознакомятся с жизнью индийского 
народа.

ЗАВЕРШЕНЫ ХОДОВЫЕ ИСПЫТАНИЯ 
АТОМНОГО ЛЕДОКОЛА „ЛЕНИН"

ЛЕНИНГРАД. 4 декабря. (ТАСС). 
В канун Дня Советской Еонститу- 
ции на Балтике успешно закончи
лись ходовые испытания атомного 
ледокола «Ленин» мощностью в 44 
тысячи лошадиных сил. Государст
венная комиссия подписала акт о

приемке судна в состав советского 
ледокольного флота.

Славная трудовая победа коллек
тива Адмиралтейского завода, пост
роившего этот уникальный корабль, 
совпала со знаменательными днями, 
когда ленинградские судостроители 
готовятся отметить 250-летие со

Письмо товарища 
Н. С. ХРУЩЕВА
в редакцию газеты  

,Непса6адш аг“
БУДАПЕШТ, 6 декабря. (ТАСС). 

Орган Центрального Еомитета Вен
герской социалистической рабочей 
партии газета «Непсабадшаг» опуб
ликовала сегодня письмо Н. С. Хру
щева в редакцию газеты. В письме 
говорится:

«Во время пребывания делегация 
ЕПСС на V II съезде Венгерской со
циалистической рабочей партии в 
адрес делегации поступило много 
приветственных писем от коллекти
вов промышленных предприятий, 
производственных кооперативов, об
щественных и государственных ор
ганизаций, от студенческих коллек
тивов и учебных заведений, а так
же от отдельных граждан Венгер
ской Народной Республики. В этих 
письмах выражаются чувства браг
ской дружбы к  Еоммунистической 
партии Советского Союза и всему 
советскому народу, высказываются 
добрые пожелания новых крупных 
успехов в строительстве коммуниз
ма, в борьбе за мир во всем мире. 
Во многих письмах содержатся сер
дечные приглашения посетить пред
приятия, кооперативы, обществен
ные организации и учреждения.

присутствовать на собраниях и ми
тингах. побывать в семьях трудя
щихся.

Не имея возможности принять 
эти приглашения и ответить на 
каждое письмо в отдельности, раз
решите, дорогие товарищи, от имени 
делегации ЕПСС и от себя лично 
выразить через вашу газету нашу 
душевную благодарность и глубокую 
признательность за все эти теплые 
послания, которые являются ярким 
свидетельством нерушимости друж
бы и братского союза венгерйкого и 
советского народов. Мы твердо уве
рены, что венгеро-советская дружба 
будет еще более крепнуть на ра
дость народов всех социалистиче
ских стран, на благо мира во всем 
мире. От всего сердца желаем вам, 
наши дорогие венгерские друзья, 
успешно выполнить замечательную 
программу социалистического строи
тельства, намеченную V II съездом 
ВСРП, желаем всем вам самого луч
шего в труде и в жизни.

С глубоким уважением.
Н. ХРУЩЕВ.

5 декабря 1959 года».

Дружеская встреча делегации КПСС 
на седьмом съезде ВСРП 
с руководителями ВСРП

БУДАПЕШТ, 4 декабря. (ТАСС). 
Днем 4 декабря в здании ЦЕ ВСРП 
товарищи Янош Еадар, Парой 
Еишш, Дьердь Марошан и Ференц 
Мюнних приняли членов делегации 
ЕПСС на седьмом съезде ВСРП: 
Первого секретаря ЦЕ ЕПСС това
рища Н. С. Хрущева, кандидат,! в 
члены Президиума ЦЕ ЕПСС А. П. 
Еириленко, члена ЦЕ ЕПСС П. Н. 
Демичева, члена ЦЕ ЕПСС И. П. Еа- 
занец, секретаря Ленинградского

П одарки  Н . С. Х рущ евц  
ОШ венгерских т рудящ ихся

БУДАПЕШТ, 5 декабря. (ТАСС). 
Сегодня по окончании работы V II 
съезда Венгерской социалистической 
рабочей партии в здании, где про
ходила его работа, представители 
области Бач-Еишкун вручили това
рищу Н. С. Хрущеву и его супруге

Встреча Н. П. Хрущевой с активом 
Совета венгерских женщин

БУДАПЕШТ, 5 декабря. (ТАСС), t та венгерских женщин с Н. П. Хру- 
Сегодня здесь состоялась дружеская щевой. 
встреча руководства и актива Сове-1

Присуждение Золотой медали 
и премий имени крупнейших 

русских ученых
Президиум Академии наук СССР 

рассмотрел вопрос о присуждении за 
1959 год Золотой медали и премий 
имени выдающихся русских ученых 
авторам наиболее значительных на
учных трудов.

Выступая по этому поводу, ака
демик-секретарь отделения фи
зико-математических наук академик 
Л. А. Арцимович охарактеризовал 
труды, представленные на конкура 
и заслужившие высокую оценку 
конкурсной комиссии.
. Президиум присудил академику 
П. Л. Еапице золотую медаль 
имени М. В. Ломоносова —  за сово
купность работ по физике низких 
температур.

Президиум постановил также прп-

! 'Чч, -

райкома города Москвы Е. С. Наумо
ву, члена ЦЕ ЕПСС Т. Ф. Штыкова 
и Н. П. Хрущеву.

Представители двух партий име
ли дружеский обмен мнениями. В 
ходе сердечной беседы товарищ 
Н. С. Хрущев передал от имени де
легации Центральному Еомитету 
ВСРП подарок —  картину худо:к- 
ника лауреата Сталинской премии 
Ф. Я. Голубкова «В. И. Ленин в ра
бочем кабинете».

Н. П. Хрущевой подарки от имени 
трудящихся области. Первый секре
тарь обкома ВСРП Фридьеш Моль- 
нар передал гостям наилучшие по
желания от трудящихся области.

Никита Сергеевич горячо поблаго
дарил за оказанное внимание.
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В сборочном цехе московского завода «Станкоконструкция» соз. 
даются станки новейшей .конструкции.

На снимке: группа конструкторов института обсуждает с руково
дителем бригады коммунистического труда В. И. Мухиным вопрос 
улучшения надежности работы механизма шлифовального автомата.

(Фотохроника ТАСС).

ПРАЗДНИК 
советской демократии

судить премию имени великого рус
ского математика Н. И. Лобачевско
го доктору физико-математических 
наук А. В. Погорелову за работу 
«Некоторые вопросы геометрии в 
целом в римановом пространстве».

Премия имени Ф. А. Бредихина 
присуждена члену-корреспонденту 
Академии наук СССР С. В. Орлову 
(посмертно) за труд «Еометы».

За работу «Гидрогеология СССР» 
премия имени Ф. П. Саваренского 
присуждена авторскому коллективу 
в составе члена-корреспондента 
Академии наук СССР Г. Н. Еамен- 
ского (посмертно), доктора гео.того- 
минералогических наук М. М. Тол- 
стихиной и других.

(ТАСС).

Трудящиеся нашей страны торже
ственно отметили знаменательный 
день 5 декабря. 23 года назад Чрез
вычайный V III  Всесоюзный съезд 
Советов принял самый демократич
ный в мире закон —  Еонституцию 
СССР. Города и села страны были 
одеты в кумач. Повсюду ■—  тран
спаранты, панно, рассказывавшие о 
победах советских людей в строи
тельстве коммунизма, призывавшие 
их к  успешному выполнению гран
диозных планов семилетки. Всена
родному празднику были посвящены 
многочисленные вечера, лекции, бе
седы, концерты, фотоиллюстратив
ные выставки, спортивные соревно
вания.

В столице нашей Родиньг—  Мо
скве в день 5 декабря всюду можно 
было услышать рассказы о счаст
ливой жизни, встретить радостные 
улыбки, увидеть, ка к  искренне ве
селятся соцетские люди, наделенные 
ве.тичайшими в мире правами.

Миллионы москвичей отметили 
всенародный праздник в тесном се
мейном кругу  за праздничным сто
лом, в клубах и- дворцах культуры, 
в театрах, концертных залах, на 
стадионах. «Человек всегда имеет 
право ^  ученье, отдых и на труд» 
—  этой большой теме был посвя
щен 5 декабря день отдыха молоде
ж и  во Дворце культуры автозаво.та 
имени Лихачева. Много молодых ав
томобилестроителей собралось в 
празднично украшенных залах Двор
ца. У них —  большая творческая 
жизнь. Они славно трудятся, хорошо 
учатся, интересно отдыхают. В кон
цертных залах состоялись празднич
ные концерты, в театрах шли луч
шие спектакли.

Тысячи нарядно одетых ленин
градцев вышли в день праздника на 
украшенные государственными фла
гами проспекты и улицы, направ
ляясь во дворцы культуры, клубы, 
театры, кино и на загородные'про
гулки. До отказа были заполнены 
залы Большого драматического те
атра имени Горького и Академиче
ского театра драмы имени Пуш ки
на, где на утренних спектаклях шли 
«Еремлевские куранты» и «Оптими
стическая трагедия» —  пьесы, по
священные ярким страницам исто
рии создания первого в мире социа
листического государства,

В клубах, дворцах культуры и 
кинотеатрах Еиева в день всенарод
ного праздника открылись ^фотоил
люстративные выставки на тему 
«Закон, по которому мы живем». В 
киевском окружном Доме офицеров 
состоялся большой вечер, в котором 
приняли участие около тысячи ра

бочих и служащих предприятий, 
учащаяся молодежь, офицеры и чле
ны ИХ' семей. Перед собравшимися 
выступили старый большевик уча
стник Октябрьской революции и 
Отечественной войны А. И. Ачкасов, 
член бригады коммунистического 
труда завода «Арсенал» имени 
В. И. Ленина А. Еомаков и другие, 
рассказавшие о том, как советские 
люди осуществляют великие правя, 
предоставленные им Еонституцией.

Над Узбекистаном 5 декабря све
тило яркое, не по-зимнему теплое 
солнце. Право на отдых, веселье 
узбекский народ завоевал самоотвер
женным трудом во славу Родины. 
Республика сдала государству ре
кордный урожай хлопка, досрочно 
выполнила план 11 месяцев по про
мышленному производству. Было че
му радоваться и веселиться в такой 
светлый праздник, ка к  День Еон- 
ституции.

Многолюдным был торжественный 
вечер в Азербайджанском государст
венном университете имени Еирова. 
После доклада «Советская Еонститу- 
ция —  самая демократическая в 
мире» был дан большой празднич
ный концерт. Интересно прошел ве
чер дружбы народов СССР во Двор
це культуры нефтепереработчиков 
имени Шау-мяна. Праздничные вече
ра, посвященные Дню Еонституции, 
состоялись также во Дворце культу
ры нефтяников имени Ленина и дру
гих культурно-просветительных уч- 
релгдениях Баку.

Бо.тьшими успехами во всех об
ластях народного хозяйства и куль
туры встретили День Еонституции 
трудящиеся Латвии. Десятки кол
лективов промышленных предприя
тий рапортовали о выполнении го
дового плана. Многие заводы и фаб
рики выпускают уже продукцию в 
счет плана 1960 года. Об этих успе
хах говорилось на праздничных ве
черах, о них рассказа.ли многочис
ленные выставки. ,

А вот небольшой город Валка, 
граничащий с братской Эстонской 
ССР. Здесь 5 декабря был большой 
праздник дружбы народов, на кото
рый съехались делегации молодежи 
из многих районов Латвии, Эстонии 
и Российской Федерации.

В день праздника тысячи кали
нинградцев собрались на привок
зальную площадь. Здесь состоялось 
торжественное открытие памятника 
М. И. Калинину, чье имя носит са
мый западный в нашей стране город.

Торжественно отметили День Кон
ституции СССР трудящиеся Казах
стана, Мо.тдавии, Грузии и других 
союзных республик. (ТАСС).

ПОЛЕЗНЫЕ КОНТАКТЫ СОВЕТСКИХ И АМЕРИКАНСКИХ УЧЕНЫХ

дня закладки петровскими корабле
строителями первого в Петербурге 
линейного корабля «Полтава». Сей
час на том стапеле, откуда два го
да тому назад сошел на воду атом
ный ледокол, завершается сооруже
ние корпуса первого плавучего кра
боконсервного завода.

*В Москву возвратилась делегация 
советских ученых —  специалистов 
в области атомной энергии, нахо. 
дившаяся около месяца в Соединен
ных Штатах Америки.

Глава делегации профессор В. С. 
Емельянов —  начальник Главного 
управления по использованию атом
ной энергии при Совете Министров 
СССР —  в беседе с корреспондентом 
ТАСС сообщил о некоторых итогах 
поездки. Он сказал, что решение 
относительно обмена взаимными ви
зитами специалистов по атомной 
энергии между СССР и США было 
принято во время пребывания 
Председателя Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущева в Америке. 
Тогда было признано полезным и 
целесообразным развивать сотруд
ничество в области мирного исполь
зования атомной энергии между 
специалистами обеих стран. В ок
тябре в Советском Союзе побывала 
делегация, которую возглавлял 
председатель американской комис
сии по атомной энергии Джон Мак- 
коун. Ученые из США посетили 
различные атомные объекты в Со
ветском Союзе.

Нашей делегации, выезжавшей в 
США с ответным визитом, продол
жал профессор Емельянов, была 
предложена большая программа оз
накомления с научными учрежде
ниями и предприятиями США, за
нимающимися вопросами использо
вания атомной энергии. Советские 
специалисты посетили строящееся 
там товаро-пассажирское судно 
«Саванна», на котором установлен 
атомный реактор, и крупнейшие

Беседа с профессором В. С. ЕМЕЛЬЯНОВЫМ
лаборатории США. В них ведутся 
фундаментальные исследования в 
области ядерной физики. Мы побы
вали, в частности, в Аргоннской 
лаборатории вблизи'Чикаго, видели 
экспериментальные реакторы, по
строенные в штате Айдахо, где про
водятся многочисленные физические 
и инженерные исследования. Члены 
делегации знакомились также с 
деятельностью лабораторий в Бэрк- 
ли и Ливерморе (Еалифорния), ве
дущих исследования в области уп
равляемых термоядерных реакций и 
физики высоких энергий. Советским 
специалистам была предоставлена 
возможность посетить урановые 
рудники и карьер, где добывается 
урановая р^да, химический завод 
по ее переработке в Нью-Мексико, 
в районе города Альбукерке. В Ок- 
ридже, штат Теннеси, советским 
специалистам были показаны неко
торые установки по управляемым 
термоядерным процессам и экспери. 
ментальный атомный реактор.

В Принстонском университете 
члены делегации знакомились с ра
ботами, которыми руководит профес
сор Лимэн Спицер, в области управ
ляемых термоядерных процессов, а 
также с новым ускорителем на три 
миллиарда электроновольт, строи
тельство которого заканчивается в 
этом университете.

В Брукхейвенской лаборатории 
(Лонг-Айленд) ученые из СССР 
знакомились с работой в области 
физики высоких энергий, осмот
рели реактор и строительство нового

мощного ускорителя на 30 мил
лиардов электроновольт. Монтаж 
этого ускорителя заканчивается. В 
будущем году его строительство 
должно быть завершено. Советские 
специалисты побывали также на 
трех атомных электростанциях, в 
том числе Шиппингпрртской (Пен
сильвания) мощностью 60 тысяч 
киловатт.

Ознакомление с перечисленными 
атомными объектами и ведущимися 
в лабораториях работами показало, 
сказал далее профессор Емельянов, 
что исследования в области атомной 
энергии ведутся учеными СССР и 
США примерно в одних и тех же 
направлениях. У нас, однако, при
нимаются одни инженерные реше
ния, а в США —  другие. Для раз
вития атомной энергетики большую 
пользу принесет взаимный обмен 
научно-технической информацией. 
Это признают я советские и амери
канские ученые.

Во время нашего визита мы
столкнулись с рядом чрезвычайно
интересных фактов. Так, в Аргонн
ской лаборатории проводятся ис
следования по установлению от
дельных физических констант. Та
кие же работы ведут и советские 
ученые. Результаты получены одни 
и те же. Директор Аргоннской ла
боратории профессор Хилберри 
вполне резонно заметил, что, когда 
природе правильно задаешь вопрос, 
она дает однозначный ответ, незави
симо от того, кто ставит этот воп
рос ^  русский И.Ш американец.

Сотрудничество ученых позволит 
не повторять одни и те же работы, 
нс дублировать их, а экономить 
силы и средства для быстрейшего 
решения стоящих перед наукой 
грандиозных проблем по овладе
нию новой формой анергии.

В Лос-Аламосской лаборатории 
создан прибор для начальной стадии 
одного из процессов ядерного синте
за. В Советском Союзе закончена п 
работает установка д.чя конечной 
стадии этого процесса. Сотрудниче
ство в данной области позволит бы
стрее оценить этот очень важный 
физический процесс.

Обмен визитами советских и аме
риканских ученых, заявил в заклю
чение профессор Еме.чьянов, кладет 
начало сотрудничеству в области 
мирного использования атомной 
энергии. Эти визиты —  первый 
шаг к  установлению такого сотруд
ничества. В Вашингтоне председа
тель комиссии США по атомной 
энергии Джон Маккоун и я в каче
стве начальника Главного управле
ния по использованию атомной 
энергии подписали меморандум. В 
нем установлены те области сотруд
ничества, в которых оно наиболее 
успешно и взаимно выгодно может 
осуществляться в ближайшее вре
мя. Формы сотрудничества намече
ны различные. Сюда входят и обмен 
научно-технической информацией и 
взаимные посещения атомных объ
ектов. Одной из форм сотрудничесг- 
ва является возможность осуществ
ления совместного проекта нового 
ускорителя ядерных частиц.
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Дорогу комплексной механизации 
колхозного произеодства

Ответное письмо Михаила Сажана, механизатора 
колхоза имени Жданова Зырянского района, 

Андрею Ивачеву, кукурузоводу колхоза „Ударник 
полей" Промышленновского района 

Кемеровской области
Дорогой Андрей! Я охотно под

держиваю твое предложение вовлечь 
Б соревнование за высокие урожаи 
«королевы полей» большее число 
механизаторов как  нашей области, 
так и Кемеровской. В зтом году в 
походе за выращивание высоких 
урожаев кукурузы  приняли участие 
почти все механизаторы -  куку-- 
рузоводы нашей области. Первый 
год семилетки принес нам неплохие 
результаты. Как ты знаешь, к у ку 
рузоводческое звено нашего колхоза 
с каждого из 120 гектаров собрало 
в среднем по 725 центнеров зеле
ной массы, а с отдельных участков 
получено по 1.000 и более центне
ров зеленой массы с гектара. Но это 
—  не самый лучший резу.дьтат. Не
которые кукурузоводы области, 
включившись в поход за выращива
ние высоких урожаев «королевы 
полей», добились значительно 
большего. Я искренне рад их успе
хам.

Я уже сообщал тебе о делах на
шего звена, о том, что обеспечило 
нам успех и что еще было упущено. 
Теперь мне хочется рассказать тебе 
о новом почине наших механизато
ров.

Осенью этого года я вместе с 
другими механизаторами нашей об
ласти побывал в гостях у Николая 
Федоровича Мануковского. Там мы 
познакомились не только с опытом 
выращивания кукурузы  воронеж
скими механизаторами, но и с но
вым' почином Николая Мануковско
го —  внедрением большой ком
плексной механизации в колхозе. 
Тебе, конечно, известно об этом 
ценном почине воронежцев. Это на
чинание увлекло и наших механи
заторов. В самом деле, ведь боль
шая комплексная механизация все
го колхозного производства —  это 
будущий день каждого села. И мы 
будем приближать это будущее сво
ими руками.

На расширенном заседании прав
ления артели, куда были приглаше
ны все бригадиры, механизаторы, 
животноводы и заведующие ферма
ми, я подробно рассказал о том, что 
видел в бригаде Мануковского, и 
предложил механизаторам поддер
жать его почин. Все колхозники 
пришли к  единодушному мнению., 
что в нашей сельхозартели нужно 
немедленно заняться внедрением 
комплексной механизации, особенно 
в животноводстве. Бюро районного 
комитета партии одобрило эту ини
циативу.

Каковы наши планы по внедре
нию комплексной механизации ж и
вотноводства и полеводства и что 
конкретно мы начинаем делать? В 
связи с новым почином меняется, 
прежде всего, организация труда. 
Вместо двух полеводческих бригад, 
двух тракторных и одной животно
водческой в колхозе создается еди
ная комплексная механизированная 
бригада. Она будет состоять из двух 
основных звеньев —  полеводческого 
и кормодобывающего. Возделывание 
зерновых культур у нас механизи
ровано полностью. Звено по кормо
добыванию будет заниматься не 
только возделыванием всех пропаш
ных культур — кукурузы , картофе- 
ля^ турнепса, заготовкой сена, соло
мы, силосованием, но и механизаци
ей трудоемких процессов в живот
новодстве, вывозкой органических 
удобрений на все поля —  под кор
мовые и зерновые культуры.

Новая организация труда, во-пер
вых, позволит проводить все работы 
в комплексе и, во-вторых, значи
тельно упростит руководство хозяй
ством. Выиграем мы и на сокраще
нии управленческого аппарата.

Чтобы осуществить комплексную 
механизацию, нам понадобятся до
полнительно три трактора «Бела
русь», два ДТ-54 со всеми прицепг 
ными орудиями, навозоразгрузчик и 
перегноеразбрасыватели, прицеп
ные самосвальные тележки, механи
зированный зерносушильный ток с 
двумя сушилками «СЗС-2». Эту 
технику колхоз купит в ближайшие 
дни. От приобретения автомашин мы

временно отказываемся. И вот поче
му. Считаем наиболее выгодным ис
пользовать на вывозке силосной 
массы, навоза и даже зерна тракто
ры «Беларусь» с прицепными те
лежками.

По опыту воронежцев намечено 
построить полевой стан. Здесь будет 
храниться вся колхозная техника.

В животноводстве мы одновремен
но с комплексной механизацией бу
дем внедрять передовые методы со
держания скота. По опыту омских 
животноводов сейчас на молочно
товарной ферме ведутся подготови
тельные работы к  переводу дойного 
стада на беспривязное содержание. 
Это не только облегчит труд живот
новодов, но и позволит сократить 
количество обслуживающего персо
нала вдвое. В ближайшее время 
внедрим также бесклеточное содер
жание и сухой откорм свиней.

Несколько слов о возделывании 
кукурузы .

Мы оставляем прежнюю площадь 
под этой культурой —  120 гекта
ров, земля подобрана хорошая, 90 
гектаров черного пара и 30 гекта
ров —  ржанище, вспаханное на 
зябь. Еще летом мы позаботились о 
подготовке этих участков. Пары в 
течение всего лета держали в чи
стом состоянии, зябь пахали на глу
бину 25 сантиметров. С 1961 года 
перейдем на ежегодный посев ку ку 
рузы по кукурузе —  так делает 
Н. Мануковский, —  это, конечно, 
потребует ежегодного внесения пе
регноя не менее 40 тонн на гектар. 
Сейчас вся земля под посев кукуру
зы в 1961 году подготовлена. Во 
втором году семилетки будем бо
роться за получение 800 центнеров 
зеленой массы с гектара.

Механизаторы бережно относились 
к  машинам, поэтому они не требу
ют капитального и даже текущего 
ремонта. Нужно только отрегулиро
вать сеялку. Сеять -мы - будем по- 
прежнему сеялкой СКГ-6, кроме то
го, дополнительно приобретаем еще 
одну сеялку с диагональным пере
носом мерной проволоки.

Кукурузоводы повышают свои 
знания. Лебедчик натяжной стан
ции', он же комбайнер силосоубороч
ного комбайна, В. Суворов обучается 
в школе механизаторов в г. Асино, 
регулировщик В. Пермин поступил в 
Томский техникум механизации 
сельского хозяйства. Я обучаюсь в 
7-м классе заочной школы. После 
этого намерен продолжать учебу в 
техникуме.

У наших кукурузоводов есть 
мечта —  выращивать кукурузу с 
початками полной спелости. Думаю, 
что в этом нам ты поможешь. Ты 
пишешь, что у вас теперь есть 
собственные семена кукурузы  сор
та «иркутская». Мне кажется, что 
этот сорт сможет прижиться и в 
наших краях, поскольку климати
ческие условия наших областей 
сходные. Обращаемся к  тебе, Анд
рей, с просьбой, помоги нам до
стать семена этого сорта. Если 
есть, поделись своими семенами или 
подскажи, где их можно достать. 
Мы тогда будущей весной прове
дем опыт посева кукурузы  сорта 
«иркутская» хотя бы на 10— 15 
гектарах.

Мне также хотелось бы услы
шать от тебя, за какой урожай ку 
курузы ты будешь бороться во 
втором году семилетки, какие пла
ны у механизаторов вашего колхо
за по внедрению комплексной ме
ханизации полеводства и животно
водства. Я предлагаю, чтобы во 
втором году семилетки кукурузово
ды Кемеровской и нашей областей 
боролись не только за высокие уро
жаи «королевы полей», но также 
и за механизированное возделыва
ние всех кормовых культур, за ме
ханизацию заготовки кормов и тру
доемких процессов в животновод
стве.

Поддержать почин Николая Ма
нуковского —  дело чести всех к у 
курузоводов и механизаторов на
ших областей.

Михаил САЖИН.

Еще один почин 
Николая Мануновсного

i ̂ - и » .  л.
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К а ч е с т в о  к о р м о в ы х  р а ц и о н о в

Накануне декабрьского Пленума ЦК КПСС в Воронежской 
области зародилось замечательное движение. В колхозе имени 
Кирова Ново-Усманского района создана первая в области 
тракторная бригада комплексной механизации во главе с изве
стным трактористом Николаем Федоровичем Мануковским.

В содружестве со специалистами сельского хозяйства кол
хозные механизаторы составили 16 технологических карт меха
низированного возделывания различных сельскохозяйственных 
культур в полеводстве и 8  карт по применению новой техноло
гии на животноводческих Фермах. Технологические карты по
зволяют четко наладить работу при небольших трудовых и эко
номических затратах.

Уже в текущем году все осенние полевые работы колхозни
ки провели по-новому.

Образцово завершив полевые работы, механизаторы решили 
помочь животноводам.

Сейчас фермы колхоза имени Кирова не узнать. Здесь меха
низированы приготовление и подвозка кормов, на свиноферме 
установлены первые автоматические устройства —- раздатчик 
кормов и поилки. Все поголовье свиней теперь обслуживают 
лишь 5 — 6  человек — намного меньше, чем раньше. Значи
тельно облегчился труд свинарок.

А ведь это лишь первые итоги. Благодаря внедрению ком
плексной механизации затраты труда на возделывании сахар
ной свеклы по сравнению с 1958 годом сокращаются почти в 
4,5 раза, подсолнечника — в 2,5 раза, озимых культур — 
вдвое. Такие же результаты достигнуты в животноводстве.

Замечательный почин бригады Николая ЗМануковского на
шел многих последователей. Во всех районах области по при
меру знатного тракториста создано около 50 бригад комплекс
ной механизации. Во многих хозяйствах заканчивается состав
ление технологических карт.

На снимке: Н. Ф. Мануковский (слева) и инженер колхоза 
имени Кирова А. И. Аралов намечают план размещения нового 
оборудования на колхозной свиноферме.

(Фотохроника ТАСС).

В а ж н ы е  в о п р о с ы

Накануне открытия декабрьского 
Пленума ЦК КПСС советские люди 
стремятся вскрыть больше резервов 
для увеличения производства сель
скохозяйственных продуктов, сни
жения их себестоимости.

Я хочу обратить 'внимание жи
вотноводов, руководителей колхозов 
и районов на необходимость больше 
заботиться о качестве кормовых ра
ционов. Это— очень важный резерв 
повышения продуктивности скота.

Прошедшая зимовка скота в Ше- 
гарском районе еще раз показала, 
что неполноценное кормление жи
вотных в стойловый период резко 
снижает их продуктивность. Колхо
зы по этой причине получают слабо 
развитый, нежизнеспособный молод
няк овец, крупного рогатого скота и 
свиней.

Исследование кормов в колхозах 
«Новая жизнь», «К новым победам», 
имени Сталина, «Красное знамя», 
«Молот», «Страна Советов» и неко
торых других показало, что дойное 
стадо и молодняк отдельных ферм 
за 3 —  4 месяца зимовки недополу
чили большое количество перевари- 
мого белка.

В феврале, марте, апреле оказа
лось, что в организме животных 
имеется незначительное количество 
кальция, фосфора, каротина и дру
гих элементов, жизненно-важных 
для роста и развития. Например, у 
коров и телят в колхозе «Новая 
жизнь» кальция, фосфора и кароти

на в 4— 5 раз меньше нормы. Эти 
факты— убедительное свидетельство 
того, что качество кормовых рацио
нов не отвечало физиологической 
потребности организма животных в 
белке, минеральных веществах и 
витаминах. Дополнительная под
кормка молодняка и взрослого ско
та костной и рыбной мукой, консер
вированной кровью, мелом, сенным 
и хвойным настоями, витаминизиро^ 
ванным рыбьим жиром, кормовой 
солью, зольными лепешками, земля
ным дерном, красной глиной в боль
шинстве колхозов не была организо
вана.

Там, где правление уделяет это
му вопросу внимание, заметен и 
рост продуктивности скота. В кол
хозе «Прогресс» (председатель тов. 
Мастрюков, зоотехник тов. Егоров) 
с начала зимовки установили скоту 
и птице кормовой рацион с учетом 
зоотехнических норм и правил. Эго 
дало возможность в текущем году 
получить более чем по 140 яиц на 
курицу-несушку и почти по 2.000 
килограммов молока на фурагкпую 
корову. Значительно увеличились 
здесь производство мяса и шерсти, 
воспроизводство всех видов скота и 
птицы.

Можно и нужно организовать про
изводство костной муки, кормовых 
дрожжей, приготовление на мясо
комбинате сухой крови, обеспечить 
районы витаминизированными и 
тканевыми препаратами для скота.

Надоим за стойловый 
период 1,100 килограммов 

молока на корову
Соревнуясь за достойную встречу 

Пленума ПК КПСС, доярки нашего 
колхоза досрочно выполнили свои 
обязательства по надою молока. По 
сравнению с прошлым годом надои 
увеличились почти в полтора раза. 
Колхоз первым в районе выполнил 
план продажи молока государству. 
Эти успехи вселяют в нас уверен
ность, что мы можем добиться еще 
большего роста продуктивности ско
та.

За текущий стойловый период 
мы решили надоить на корову не 
менее 1100 килограммов молока. 
Для этого у  нас есть все возможно
сти. Скот содержится в типовых 
помещениях, в достатке заготовлено 
кормов. Ежедневно скармливаем
каждой корове по 300 граммов
концентратов на каждый надоенный 
литр молока, до 10 килограммов 
грубых кормов, по 25 килограм
мов силоса. Организовали кормле

ние коров по индивидуальным ра
ционам, в зависимости от живого 
веса, возраста и продуктивности 
животного. Грубые корма предвари
тельно сдабриваем концентратами и 
теплой подсоленной водой. Кроме 
того, всем животным даем хвойный 
настой.

Применение такого метода корм
ления и строгое соблюдение распо
рядка дня не замедлили сказаться 
на повышении продуктивности ко
ров. Во второй половине ноября мы 
надоили молока почти в два раза 
больше, чем в первой, хотя значи
тельная часть коров пошла в за
пуск.

Мы решили регулярно занимать
ся зоотехнической учебой, это нам 
тоже поможет в работе.

А. ПЛЕСОВСКАЯ, Т. КУДРЯ^ 
ШОВА, Т. ИВАНОВА, М. РУ- ! 
СИНА, Л. БОРОДКИНА —  
доярки колхоза имени Чапаева 
Чаинского района.

Колхозная деревня деятельно го
товится к  очередному Пленуму 
ЦК КПСС, который рассмотрит воп
росы дальнейшего развития сель
ского хозяйства. Несомненно, боль
шое внимание на Пленуме будет 
уделено комплексной механизации 
трудоемких процессов в животно
водстве, потому что это важнейшая 
мера повышения производства и 
снижения себестоимости животно
водческой продукции.

В нашем районе комплексная 
механизация трудоемких процессов 
на животноводческих фермах отсут
ствует.

Много времени, сил и труда от
нимает ручная дойка коров. А ведь 
в ряде колхозов доильные агрегаты 
годами лежат на складах, ржавеют. 
Особенно нужно машинное доение 
коров летом. Однако в период «боль
шого молока» из-за частой смены 
пастбищ применять доильные агре
гаты у нас очень трудно. Наша 
промышленность должна наладить 
производство передвижных доиль
ных агрегатов, удобных в эксплуа
тации на летних пастбищах.

В текущем году колхозы района 
широко применяли закладку сило
са наземным и полуназемным спосо
бами. При такой закладке силоса 
экономится ручной труд, в особен- 
н о р т  на таких работах, как копка 

ям и траншей. Но все еще много 
труда и времени затрачивается на 
укрытие и раскрытие силосных бур
тов.

В передовых хозяйствах страны 
успешно применяется наземный 
способ силосования, когда бурты 
укрываются пластмассовой оболоч

кой с последующим откачиванием 
воздуха вакуум-насосом. Такой спо
соб можно вполне применять в ус
ловиях Нарыма, особенно на сырых 
лугах с высоким уровнем грунтовых 
вод. Это намного облегчит труд, 
позволит резко увеличить произ
водство силоса. Нужно, чтобы обл- 
сельхозуправление позаботилось об 
этом.

Требует безотлагательного реше
ния вопрос механизации перера
ботки молока на масло. Большинст
во колхозов нашего района перера
батывает его вручную. Сельхозенаб 
областного управления сельского 
хозяйства не обеспечивает колхозы 
сепараторами, маслобойками с 
электрическим приводом. Поэтому 
на переработку молока уходит и 
много времени, и много труда.

П. НИКОНОРОВ, 
начальник инспекции по сель

скому хозяйству при Карга- 
сокском райисполкоме.

ГОТОВЯТ ТЕХНИКУ 
к ВЕСЕННЕМУ СЕВУ

Сообщение о созыве '2 2  декабря 
очередного Пленума ЦК КПСС вы
звало среди механизаторов колхоза 
имени Сталина Парбигского района 
новый трудовой подъем. Готовя до
стойную встречу Пленуму, они ре
шили досрочно, на месяц раньше 
прошлого года, отремонтировать 
технику к  весеннему севу второго 
года семилетки.

Свои обязательства механизато
ры подкрепляют делом. На линейку 
технической готовности поставлены 
6 тракторов, 9 сеялок, 2 лущиль
ника, 50 тяжелых и легких борон.

Ремонт техники в этом году 
здесь организован узловым мето
дом. Между бригадами, занятыми на 
ремонте техники, организовано со
ревнование, итоги работы подводят- 
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ся каждую пятидневку. Чаще других 
впереди оказывается ремонтная 
бригада Григория Егоройнча Сави
на. Она уже подготовила к  севу 3 
из 6 закрепленных за нею тракто- • 
ров, отремонтировала 4 сеялки, 
лущильник, 30 борон. Особенно 
хорошо трудятся на ремонте тракто
ров механизаторы П. Лещев, 
А. Песцов, Н. Стародубов, Б. Меще
ряков, В. Никуленкин и другие. 
Они ежедневно выполняют зада
ния на 120— 150 процентов.

Сейчас механизаторы колхоза 
борются за то, чтобы поставить весь 
тракторный парк на линейку готов
ности не позднее 1 января 1960 
года, а к  15 февраля полностью за
вершить ремонт прицепного инвен
таря. А. КАРАТАЕВ.

Правлениям колхозов, зооветспе- 
циалистам необходимо с первых 
дней стойлового содержания живот
ных установить строгий порядок 
расходования кормов, составить 
кормовые рационы для всех видов 
скота и птицы, следить, чтобы они 
не нарушались. А специалистам 
следует провести исследования гру- 
бых и сочных кормов на их полно
ценность по содержанию белка и 
других элементов.

А. ЛАТЫШЕВ, 
главный ветврач 

Шегарского района.

Д в л  л & щ л  
от хеурящх»!

JB сутхея
СУЧАН. (Приморский край), 3 

декабря. (ТАСС). На птицефабрике 
«Сучанторга», где содержится более 
четырех тысяч кур белой русской 
породы, введен новый световой ре
жим и строгий распорядок кормле- 
нпя в определенные часы. Благода-* 
ря этому здесь стали регулярно по
лучать от большинства несушек два 
яйца в сутки.

Дополнительно введен короткий 
день продолжительностью в два 
часа. В 23 часа дежурная птичница 
включает дальний направленный 
свет. Наступает искусственный рас
свет, петухи встречают зарю. Одна 
за другой в течение получаса посте
пенно загораются все лампы. Куры 
пробуждаются и, ка к  обычно, начИ'- 
нают гулять, поедать корм, пить 
воду, некоторые занимают гнезда и 
несут яйца. В половине первого в 
обратном порядке в течение тридца
ти минут свет убавляется, наступа
ют сумерки. Отдыхают куры  до ше
сти часов утра. Е новому распоряд
ку  и режиму птица охотно привы- 
кает в течение трех— пяти дней.

Доильные
станции

КИЕВ, 3 декабря. (ТАСС). Кол
лектив Украинского научно-иссле
довательского института механиза
ции и электрификации сельского'' 
хозяйства совместно со специали
стами Киевского совнархоза создали 
оригинальную доильную станцию' 
типа «Тандем». Она предназначена 
для доения коров при беспривяз
ном содержании животных. Агрегат 
оборудован двена,дцатыо доильными 
станами 9  молокоприводом, рри 
помощи которого молоко из аппара
тов поступает непосредственно в 
цистерну. Станция рассчитана на 
обслуживание 200 коров. За один 
час три доярки, выполняющие 
функции механизаторов, выдаивают 
75— 80 коров.

В совхозе имени Тимирязева 
Крымской области доильная стан
ция испытывалась при содержании 
скота в летних лагерях. Стадо в 
200 коров’ здесь обслуживали шесть 
человек ‘—  три доярки и три скот
ника. Раньше за таким количеством 
животных ухаживали 22 работника. 
На производство центнера молока в 
совхозе затрачено 4,2 человеко-ча
са вместо И ’,7 человеко-часа при 
старом способе.

Теперь доильные станции уже 
действуют на ферме совхоза «Пере- 
мога» Запорожской области, в 
сельхозартели «Коммунист» под 
Киевом и в других хозяйствах рес
публики.

Ученые и конструкторы разрабо
тали еще два типа доильных стан
ций, которые испытываются сейчас 
в колхозах.

Проверяем выполнение принятых обязательств

Дальше разговоров дело не идет

в мастерской колхоза
Нынешний год пока

зал, какими большими 
резервами располагает 
наш колхоз для повы
шения урожайности 
зерновых культур. 
Очень важно только 
хорошо ' подготовиться 
к севу и прежде всего 
отлично отремонтиро
вать технику.

Заботясь об урожае 
будущего года, мы за
ранее подготовили к 
работе в зимних усло
виях ремонтно-механи
ческую мастерскую, 
кузницы, силовое хо
зяйство, определили, 
какие машины будут 
проходить ремонт в 
мастерских колхоза, 
какие потребуется, от
править" для капи
тального ремонта в 
мастерские Громы- 
шевской РТС.

На заседания прав
ления утвердили ре
монтные группы. В 
них вошли опытные, 
квалифицированные 
механизаторы, имею
щие по нескольку спе
циальностей и богатый 
опыт. Разработали и 
график ремонта трак
торов, прицепных

сельскохозяйствен, 
ных машин.

Парк машин колхоза 
немалый. Только 30 
тракторов и комбайнов 
предстоит отремонти
ровать. не считая сея
лок, плугов, культива
торов и другого сель
скохозяйственного ин
вентаря.

В настоящее время 
в механических ма
стерских колхоза ре
монтом техники зани
маются 15 механиза

торе®. Среди них раз
вернулось соревнова. 
ние за достойную 
встречу Пленума ЦК 
КПСС.

Большинство ре
монтников старательно 
готовит машины к вес
не. На комплектовании 
поршневых групп ра
ботает квалифиц1иро- 
ванный механизатор, 
мастер комбайновой 
.уборки А. Головин. Он 
выполняет каждую 
операцию на «отлич
но».

На разборке и сбор, 
ке тракторов добросо
вестно трудятся меха
низаторы В. Кузнецов, 
А. Платонов, А. Голо- 

■ зов. В ноябре они от
ремонтировали 5 трак
торов. Хорошо работа, 
ет и бригада по ремон
ту, сельскохозя(кФвен-

ного инвентаря. На 
линейку готовности 
она поставила 5 сея
лок, 4 плуга. Здесь пе
ревыполняют задания 
механизаторы тт. Са
венков и Кусков.

В колхозной мастер
ской имеются токар
ный станок и электро
сварочный агрегат. 
П. 'Ушаков в coBBip- 
шенстве освоил эти 
станки, добился высо
кого качества токар
ных и сварочных ра
бот. Механик колхоза 
т. Бруев сумел хоро
шо организовать ре
монт техники, вовре
мя позаботился о запа
сных частях.

А. ВАСИЛЬЕВ, 
председатель колхоза 

имени Ленина Зы-
ряиского района.

Трудно перечислить многочислен
ные собрания, заседания, совеща
ния различных групп работников 
се.тьского хозяйства Колпашевского 
района, на которых принимались 
обязательства по механизации тру
доемких процессов в животновод
стве.

Что же практически сделано в 
этом направлении? Мы побывали в 
ряде колхозов и убедились в том, 
что разговоры и обещания не помог
ли механизировать трудоемкие про
цессы на фермах. Даже имеющееся 
,в колхозах оборудование долгое 
время не вводится в действие. Пре
обладание ручного труда ведет к  
удорожанию себестоимости продук
ции. Так, в колхозе имени Сталина 
на производство одного килограмма 
молока затрачивается 2 рубля 90 
копеек, на производство одного ки 
лограмма свинины —  24 рубля. В 
колхозе имени Димитрова себестои
мость килограмма свинины достига
ет 33 рублей' оО копеек.

Почин знатного механизатора 
страны Н. Мануковского по комп
лексной механизации животновод
ства в районе не подхвачен.

Взять, к  примеру, крупный кол
хоз «Победа», где животноводство 
является основной отраслью хозяй
ства. На молочнотоварной ферме 
здесь получают самый высокий 
удой молока. За 11 месяцев этого 
года 30 доярок хозяйства надоили 
от каждой коровы без малого по

2.000 килограммов молока. Но к  ме
ханизации ферм здесь относятся с 
пренебрежением.

Пять лет тому назад правление 
приобрело электродоильные агрега
ты, но за это, время их использо
вали всего один раз, —  когда в кол
хозе проходило кустовое совещание 
доярок. Такая же участь постигла 
электростригательный агрегат. Дви
жок от него стали использовать в 
других целях, а овец в колхозе 
стригут вручную, по старинке.

—  Это потому, —  оправдывают
ся руководители колхоза, —  что 
наша электростанция работает не
регулярно.

()днако на центральной усадьбе 
вот уже второй год стоит паровик 
в 75 лошадиных сиц. но с его уста
новкой не торопятся.

Медленно вводится в строй при
обретенное оборудование в колхозе 
имени Фрунзе. Купленные автопо
илки в течение трех лет не уста
навливаются. Еще в 1952 году 
правление колхоза приобрело газо
генераторную установку для элек
тростанции за 50 тысяч рублей. Ее 
смонтировали, но не используют: 
дескать, уж больно хлопотное дело 
готовить газочурочку. Для элек
тростанции поставили мотор с гусе
ничного трактора, а разобранную 
установку использовали... в качест
ве водосточной трубы.

В ряде колхозов плохо использу
ют подвесные дороги —  они служат

лишь для вывозки навоза, причем 
его обычно сваливают прямо у двери 
помещения. А есть и такие фермы, 
где подвесные дороги вообще не ис
пользуются из-за плохого крепле
ния стыков.

Однажды В' колхозе имени Стали
на проявили хорошую инициативу! 
установили в кормокухне различ
ные кормоприготовительные агрега
ты. Однако сейчас многие из них 
стоят под открытым небом и ржа
веют. А на других фермах не ис
пользуются даже кормозапарники.

В течение двух лет многое было 
сделано по водоснабжению ферм: 
поставлено до десятка новых водо
напорных башен, установлены в 
большинстве колхозов автопоилки. 
Но в этом году к  этой работе вни
мание ослабло. После ликвидации 
конторы «Водстроя» и передачи ее 
функций в РТС водоснабжением 
ферм никто как следует не зани
мается. Работники станции даже не 
берутся за ремонт установленных 
автопоилок.

Особенно плохо обстоит дело с 
водоснабжением ферм в колхозах 
имени Мичурина и «Путь лениниз
ма». В первом из них имеется не
обходимое оборудование для прове
дения водопровода. Но стельным 
коровам доярки продолжают носить 
воду на себе, остальных гоняют к 
проруби. Никто из животноводов 
не знает, когда механизаторы кол

хоза и РТС доведут строительство 
водопровода до конца.

Очень плохо занимается вопроса
ми механизации ферм правление 
колхоза «Путь ленинизма». На мно-* 
гих из них нет никакой техники. 
Например, в бригадном поселке 
Матюшино сейчас 8 групп стельных 
коров. И все это стадо выгоняют на 
водопой к  деревянному корыту у 
водокачки. В поселке Могильный 
Мыс скотные дворы обеспечены ав
топоилками, но при морозах водо
провод выходит из строя.

Почин Н. Мануковского —  при
мер большой заботы сельских меха
низаторов о повышении культуры 
ведения животноводства. Это начи
нание должно найти широкое рас
пространение и в  колхозах Колпа
шевского района. Необходимо разра
ботать специальные меры и планы 
по^комплексной механизации каж 
дой фермы и быстрее претворить 
эти планы в жизнь.

Члены рейдовой бригады га
зеты «Красное Знамя»: И. ВЯ
ЛОВ —  бригадир комплексной 
бригады колхоза «Путь лени
низма» Колпашевского рай
она, П. ВИХАРЕВ —  зоо
техник колхоза имени Мичури
на, Н. КОМАРОВ —  бригадир 
колхоза «Победа», Л. КИРИЕН
КО —  доярка колхоза «Путь 
ленинизма», Д. ПЛЕЩЕНКОВ 
— член колхоза имени Фрунзе,  ̂
С. КЫТМАНОВ— наш, саб. кор|х<
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Партийная I Письма в релакцию\
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хроника
Партийный 

контроль в действии
Комиссия по контролю за ис- 

пользо'ванием механизмов и 
оборудования партийной орга
низации Берегаевского лес
промхоза проверила работу мо. 
товозов на железной дороге. 
Комиссия' установила, что р»у. 
новодители дороги не закрепи
ли мотовозы за водителями, в 

,результате график профилакти
ческого ухода часто нарушался. 
Это задерживало заготовку и 
вывозку древесины. По матери
алам комисст разработаны ме
роприятия, направ.ленные на 
улучшение эксплуатации под
вижного состава железной до
роги.

Комиссия по контролю за 
качеством выпускаемой про
дукции проверила выход де
ловой древесины на Кицинском 
лесопункте. Выло установлено, 
что мастера и десятники не ве
дут должной борьбы за рацио
нальную разделку хлыстов. В 
результате лесопункт из меся
ца в месяц не выполняет сор
тиментный план. Приняты необ
ходимые меры.

С. ЧЕРНОВ.

Семинар секретарей 
парторганизаций
МоДчановский райком КПСС 

провел семинар секретарей па'р- 
тийнь[х организаций. 'Участни
ки семинара прослушали док
лады об итогах отчетно-выбор
ных собраний и задачах пар
тийных организаций по выпол
нению критических замечаний 
коммуиистов и о мерах по 
улучшению партпросвещения 
и партнйно-политической рабо
ты в районе. Секретари пар
тийных организаций Молчанов- 
ского леспромхоза тов. Кузне
цов, Могочпнского лесозавода 
тов. Анисимова, колхоза 
«Страна Советов» тов. Дима
ков поделились опытом работы 
по воспитанию молодых ком
мунистов. Лектор обкома КПСС 
тов. Трегубова прочитала лек
цию о международном положе
нии Советского Союза.

П. АФАНАСЬЕВ.

Семинар
продолжает работу

При Шегарском райкоме 
КПСС состоялось очередное 
занятие семинара по изучению 
экономики сельского хозяйства. 
Слушатели семинара —  пред
седатели колхозов и сельских 
Советов района, секретари пар
тийных организаций, специал!и- 
сты сельского хозяйства колхо
зов, ответственные работники 
райкома партии —  прослушали 
лекцию «О производительности 
труда в сельском хозяйстве и 
путях ее повышения».

После лекции секретарь пар
тийной организации колхоза 
«Прогресс» тов. Кудрявцев, 
зоотехники колхозов тт. Его
ров, Нифантова, председатель 
колхоза «Россия» т. Иванов, 
работники райкома партии 
тт. Бугров, Березин, Пожидаев 
выступили с предложениями по 
повышению производительно
сти труда в колхозах района.

Л. ЧИГАРЕВ.

В далеком 
северном 
поселке

Далеко на севере Томской области 
расположен поселок Новый Васю- 
ган. Его жители с удовольствием 
посещали клуб, где были лекции, 
концерты художественной самодея
тельности, демонстрировались кино- 
фи.льмы.

Однако сейчас клуб в поселке Но
вый Васюган стал работать плохо. 
Члены местного отделения Общества 
по распространению политических и 
научных знаний прекратили чте
ние лекций для населения. Не стало 
в клубе и вечеров художественной 
самодеятельности. Даже кинокарти
ны там идут старые.

Жители поселка с нетерпением 
ждут, когда клуб улучшит свою ра
боту и снова станет любимым ме
стом отдыха трудящихся.

М. РУДНИК, 
техник-геолог Ново-Васюган- 

ской нефтеразведки.

НИЖЕ СВОИХ ВОЗМОЖНОСТЕЙ
Д есят ы й ст ройучаст ок т рест а „Том скт рансст рой*  

сры вает  срока  ввода в эксп луат ац и ю  ж илищ

Не заботятся 
о быте рабочих
в  общежитии М5 6 Томского ле

соперевалочного комбината часто 
не бывает волы, В комнатах холод
но, потому что нет дров. Мы неод
нократно обращались за помощью к  
коменданту общежития i ’OB. Дьяко
вой, но она всегда отделывалась 
одними обещаниями.

о беспорядках в нашем общежи
тии известно начальнику жилищно- 
коммунального отдела комбината 
тов. Дорофееву и директору тов. 
Зубрилину, но проходят дни, а ни
каких улучшений пока не видно.

В. АБАШКИН. В. ГРЕЧКО,
В. КУЗНЕЦОВ.

ДЛЯ Л И С О Ф ЕРМ
На днях самолетами из 

Красноярского зверосовхоза в 
Парабельский район завезено 
120 лисиц. Построил лесофер
му Парабельский райпо гребсо. 
юз.

Десятый строительный участок 
треста «Томсктрансстрой» выполнил 
годовой план строительно-монтаж
ных работ за 11 месяцев. Но уча
сток сорвал план сдачи жилья в 
эксплуатацию. В текущем году 
строители участка должны ввести в 
строй 2.850 квадратных метров 
жилья, а ввели 1.150.

Главный долг строителей трудя
щимся Томска '—  два недостроен
ных дома. Это —  первая очередь 
71-квартирного дома для работников 
«Томжелдорпроекта» и 16-квартир- 
ный дом для коллектива шпало
пропиточного завода. Они нё сданы 
лишь потому, что строители работа
ли ниже своих возможностей, а ру
ководители участка (начальник тов. 
Бажин) не приняли всех мер к  сда
че жилых домов в срок.

В части 71-квартирного дома, 
которая должна быть сдана в этом 
году, не закончена штукатурка 
многих квартир и начата лишь на 
лестничных клетках. Еще монти
руется оборудование водоснабжения 
и канализации. В котельной дома 
еще надо исправить неправильно 
сделанные дымоходы, устроить 
здесь кран-укосину для удаления 
шлака, санузел и душевую.

Не меньше объем работ и на 
стройке 16-квартирного дома.

—  Мы отстали от графика по
тому, что нам недоставало людей, 
—  рассказывает начальник первой 
колонны тов. Каберник. —  В летние 
месяцы на стройках работало не бо
лее 20 человек.

Тов. Каберник не прав. Рабочих 
на стройке хватило даже для того, 
чтобы подвести в этом году под 
крышу вторую очередь пятиэтажно
го здания, хотл его строительство в 
этом году не планировалось. Просто 
строители уделили больше внима
ния тем работам, которые обеспечи
вают более быстрое выполнение пла
на освоения средств.

Из-за ведомственных неувязок 
и недостаточной согласованности с 
субподрядчиками на стройках не 
соблюдалась последовательность 
технологических операций. Это вы
звало переделки. Например, внут

реннюю ш тукатурку вели прежде, 
чем были поставлены дверные бло
ки, подоконные доски, проложена 
внутренняя проводка. При поста
новке блоков и монтаже проводки 
повредили много штукатурки.

Сорвали график прокладки водо
провода и канализации сантехники 
строительно - монтажного поезда 
М  191. Только сейчас они обору
дуют отопление и канализацию в 
первой очереди 71-квартирного до
ма.

—  К  концу декабря мы закончим 
эти работы, —  говорит бригадир 
сантехников тов. Чумаков.

Но такая постановка дела не 
устраивает строителей участка: 
после сантехников необходимы до
делки в штукатурных и малярных 
работах. Сроки монтажа отопле
ния и канализации надо сократить.

Строителям плохо помогают за
казчики, особенно коллектив шпало- 
пропиточпого завода. Директор это
го предприятия тов. Вакс подолгу 
решает вопросы, связанные со 
строительством, и этим задерживает 
работы. Проект 16-квартирного до
ме заказчики перерабатывали два 
раза. В мае заложили фундаменты 
по новому проекту. А в сентяб
ре тов. Вакс выяснил, что в строя
щемся доме надо заменить цент
ральное отопление на местное, во
дяное, и заказал проект для этого. 
Чертежи поступили к  исполнителям 
лишь 25 ноября —  стройка оказа
лась без тепла.

Чтобы не остановить отделку 
здания, строители колонны поста
вили в квартирах переносные печки 
н с горем пополам ведут штукатур
ку. Но недостаток тепла сдерживает 
темпы, снижает качество этих ра
бот. Дом надо вот-вот сдавать, а 
тов. Бакс все еще решает, какой 
тип канализации будет у  этого 
дома.

Начальник «Томжелдорпроекта» 
тов. Рябинин и коллектив этой ор
ганизации не имеют претензий к  
строителям, но и не помогают им. 
На стройке 71-квартирного дома 
много второстепенных мелких ра
бот, которые вполне под силу буду-

I щим жильцам, но они не 
ют участия в отделке

О СЕЛЬСКОМ К Л У Б Е
(В Министерстве культуры СССР)

в  помощь культпросветработни
кам Министерство культуры СССР 
разработало примерное положение 
о сельском клубе, вся работа кото
рого строится на широких демокра
тических началах, на основе само
деятельности и активности трудя
щихся.

Сельский клуб, говорится в по
ложении, всей своей деятельностью 
способствует претворению в жизнь 
величественной программы развер
нутого строительства коммунизма, 
повышению политической и произ
водственной активности трудящихся 
в решении задач, поставленных 
Коммунистической партией и Совет
ским правительством.

В тесном контакте с правлением 
колхоза или дирекцией совхоза 
клуб должен пропагандиров^1Ть пе
редовой опыт сельскохозяйственно
го производства и достижения со
ветской науки и техники. В реше
нии задач коммунистического вос
питания и организации культурного

отдыха трудящихся сельский клуб 
использует все многообразие имею-  ̂
щихся форм и методов массово-по
литической й культурно-воспита
тельной работы.

В целях привлечения к  участию 
в работе сельского ютуба обществен
ности и осуществления коллектив
ного руководства всей деятельно
стью клуба на собрании граждан 
села или поселка открытым голосо
ванием избирается правление клуба 
в составе семи— пятнадцати чело
век, сроком на один год, В состав 
правления может быть избран заве
дующий (директор) клуба. Предсе
датель и секретарь правления клу
ба работают на общественных на
чалах. Правление сельского клуба 
рассматривает и утверждает план 
работы клуба, утверждает руково
дителей кружков, подготавливает и 
вносит предложения об укреплении 
материальной базы и улучшении 
работы клуба на сессию сельского 
Совета. ..

На снимке: Мария Аксинович — револьверщица цеха № 2 
Томского электромеханического завода, ей присвоено звание 
ударницы коммунистического труда.

Фото Ф. Хитриневича.

Новые вентиляторы
в своих письмах шахтеры 

обращались к работникам Том
ского электромеханического за
вода с просьбой изготовить 
вентиляторы для проветрива
ния шахтных выработок такой 
конструкции, чтобы они имели 
меньший шум, чем выпускае
мые «Проходка-500», СВМ-5 
и СВМ-6 .

На заводе изготовлены два 
новых типа вентилятора. Один 
из них— высоконапорный вен
тилятор ВТМ-4 изготовлен 
совместно с донецким институ
том Донгипроуглемаш и про
шел шахтные испытания. Он 
хорошо зарекомендовал себя в 
работе.

Проходит лабораторные ис- 
т>гтания и другой новый одно
ступенчатый вентилятор —  
ВМВ-5. Этот вентилятор имеет 
высокий. коэффициент полезно
го действ'ия.

ИМ ПРИСВОЕНО ПОЧЕТНОЕ ЗВАНИЕ
За досрочное вьшолнение го

дового плана лесозаготовок 
дирекция и профсоюзная орга
низация Зырянского леспром
хоза наградили коллектив ма
стерского участка №  1 Черно- 
ярсиого лесозаготовительного 
пункта радиоприемииком .€ Ро

дина».
30 передовых рабочих, ус

пешно выполнивших свои обя
зательства, награждены цен
ными подарками.

Облсовпрофом и совнархозом 
бригадиру сортировочной
бригады Огешну Белому, трак

тористам Тимофею Чепурнову. 
Геннадию Припу присвоено по
четное звание «Лучший мастер 
леса».

В. РЕВИН, 
председатель рабочего ко
митета Зырянского лес.

промхоэа.

Правление клуба ежегодно отчи
тывается о своей работе перед соб
ранием граждан села.

Заведующий сельским клубом 
является организатором выполнения 
планов и мероприятий культурно- 
просветительной работы на селе, 
утвержденных правлением клуба. 
Периодически он отчитывается о 
своей работе перед правлением, ис
полкомом сельского Совета, район
ным отделом культуры и местным 
население:*.

Положение предусматривает, что 
передача другим организациям зда
ния, имущества и денежных средств 
сельского клуба не может произво
диться' без решения исполкома рай
онного Совета депутатов трудящих
ся. Помещение сельского клуба 
предназначается только для куль
турно-просветительной работы и не 
должно использоваться для других 
целей.

(ТАСС).

Выполшеш  
годовой : п л а в  

п родаж и  хсииг
3 0  ноября Томский книго

торг завершил выполнение го
дового плана продажи книг.

С каждым годом растут 
культурные запросы трудящих
ся, их материальное благосо
стояние. Если десять лет назад 
в Томской области книг прода
валось немногим больше, чем 
на четыре миллиона рублей в 
год, то за одиннадцать месяцев 
этого года томичи приобрели 
книг на 13 миллионов 200 ты
сяч рублей.

Значительно улучшилось 
распространение книг после 
применения новых форм торгов
ли. В шести магазинах области 
организована бесприлавочная 
продажа. Покупатель имеет 
возм'ожность лучше ознако
миться с литературой. Три ма
газина перешли на ленточный 
график, то есть работают без 
выходных дней и перерыва на 
обед.

С 15 ноября в Томской обла
сти проводится месячник рас
пространения научно-техниче
ской литературы. Продавцами 
книжных магазинов и общест
венными распространителями 
были организованы книжные 
базары на улицах городов, ра. 
бочнх . поселков и районных 
центров, на крупных предприя
тиях.

В библиотеках, книжных ма
газинах, на предприятиях про
водятся обзоры технических 
книг, организованы выставки 
на темы: «Достижения науки и 
техники в СССР». «Шире до
рогу техническому прогрессу», 
«Детям о науке и технике» и 
на.мечается провести конферен
ции покупателе!.

П. КУРЯТОВ, . 
директор Томского областного 

книготорга.

принима- 
здания.

Стройка расположена в двух квар
талах от конторы «Томжелдорпроек
та», но партийная организация 
«Томжелдорпроекта» и ее секре
тарь тов. Марков пи разу не поин
тересовались организацией соревно- 
взния на стройке и партийно-поли
тической работой среди строителей.

А надобность в этом большая. На 
стройке плохо организовано сорев
нование. Сюда недавно прибыло 
много новых строителей. Люди не 
знают друг друга. Обязательства не 
приняты, доска 'показателей давно 
не заполняется. Секретарь партий
ной организации участка тов. Ка
баев и его заместитель тов. Дрозд 
на стройках не бывают.

На участке имеются возможно
сти, чтобы сдать дома до нового го
да. На 71-квартирном доме электри
ки смонтировали во многих кварти
рах проводку —  можно организо
вать отделочные работы в две сме
ны. На стройках достаточно рабо
чих, есть все материалы.

Чтобы строители десятого уча
стка треста «Томсктрансстрой» смо
гли до нового года сдать оба дома в 
эксплуатацию, необходимо соста
вить твердый, рассчитанный по 
дням, график строительно-монтаж
ных работ и организовать соревно
вание за его ежедневное выполне
ние.
• Партийные организации участка, 
«Томжелдорпроекта» и шпалопропи
точного завода обязаны взять под 
контроль обе стройки, добиться в 
работе строителей больше четкости 
и организованности. Дома должны 
быть сданы в эксплуатацию в этом^ 
году! Л. ТИТОВА.

ОБСУЖДАЕМ ПРОЕКТЫ ЗАКОНА 
И РОЛОЖЕНИЙ

Возрастает воспитательная 
роль общественности

На преддипломную 
производственную 

практику
у  студенгов-пятикурсяиков 

экономичес'кого отделения эко
номико-юридического факуль
тета Томского университета за. 
кончилась зимняя экзаменаци
онная сессия. Это их послед
няя сессия в университете.

42 студента из 66 сдали все 
экзамены на повышенные оцен
ки.

Сейчас у студентов V  курса 
началась пгюддипломная про
изводственная практика. Пяти, 
курсники проходят ее в Кеме
ровском, Новосибирском и Том
ском совнархозах, в област
ных и краевых управлени
ях сельского хозяйства; в пла
новых комиссиях. Во время 
практики студенты будут соби
рать материалы, необходимые 
для написания дипломных ра
бот. В. ВОЛОДИН.

Зкономический семинар 
председателей колхозов

в  Туганском районном комитете 
партии состоялся экономический 
семинар для председателей колхо
зов. Председатель сельхозартели 
имени Мичурина А. В. Кузнецов 
рассказал, как в колхозе организо
ваны нормирование и оплата труда. 
Н. А. Пыстогов, председатель колхо
за «Победа», поделился впечат
лениями о поездке в Омскую об
ласть. Тов. Пыстогов рассказал 
также, что из опыта омичей уже 
внедряется и будет в дальнейшем 
внедряться в колхозе «Победа».

В работе «Государство и револю
ция» В. И. Ленин писал, что когда 
все граждане научатся самостоя
тельно осуществлять учет и конт
роль тунеядцев, баричей, мошенни
ков и других подобных им «храни
телей традиций капитализма», тогда 
уклонение от этого всенародного 
учета и контроля сделается таким 
трудным делом, что необходимость 
соблюдать основные правила чело
веческого общежития очень скоро 
станет привычкой. В этом он видел 
одно из условий перехода к  комму
нистическому обществу.

Неслучайно XXI съезд партии 
указал на необходимость боль
ше привлекать общественность 
к  делу коммунистического вос
питания масс. В своем докла
де на съезде Н. С. Хрущев отме
тил, что наши общественные орга
низации имеют не меньше возмож
ностей, сил и средств для борьбы с 
нарушителями общественного поряд
ка, нежели органы милиции, суда 
и прокуратуры.

Разработанные комиссиями зако
нодательных предположений Совета 
Союза и Совета Национальностей 
Верховного Совета СССР проект За
кона «О повышении роли общест
венности в борьбе с нарушителями 
советской законности и правил со
циалистического общежития» и 
проекты «Примерного положения о 
товарищеских судах» и «Примерно
го положения о комиссиях по делам 
несовершеннолетних» —  значитель
ный шаг в выполнении указаний 
XXI съезда партии. Предусмотрен
ные ими формы привлечения обще
ственности к  борьбе с нарушителя
ми советской законности и правил 
социалистического общежития по
зволят еще шире вовлечь трудя
щихся в решение общегосударствен
ных задач, дадут возможность до
биться дальнейшего резкого сокра
щения преступности, нарушений 
правил общественного поведения.

Проекты предполагают усиление 
решительной борьбы с лицами, со
вершающими преступления и другие 
антиобщественные поступки, повы
шение роли общественности в вос
питании человека.

Опыт, накопившийся у судебно
следственных органов г. Томска и 
Томской области по привлечению об
щественности к  борьбе с правона
рушениями, показывает, что пере
воспитание лиц с темными «пят
нышками» в сознании путем мер 
общественного воздействия дает 
большой эффект. Так, например, в 
июне этого, года . рабочие завода 
«Сибэлектромотор» П. Стрежепков и 
Г. Стреженкова совершили хулиган
ские действия и оказали сопротив
ление органам милиции. Поступок 
Стреженковых рассматривал товари
щеский суд. Стреженковы дали кол
лективу слово работать и вести се
бя хорошо. И они выполняют свое 
обещание.

В проекте «Примерного положе
ния о товарищеских судах» преду
сматривается расширение компетен
ции товарищеских судов.

В статье 6-й проекта «Пример
ного положения о товарищеских су
дах», на мой взгляд, следует ука
зать, что товарищеские суды могут 
рассматривать де.ча и о мелких на
рушениях имущественных прав 
граждан.

В соответствии с текстом Закона 
и статьи 6-й проекта «Примерного 
положения о товарищеских судах» 
мйлкая спекуляция, мелкое хищение

Первенство Томска по классической 
борьбе

5 — 6 декабря в спортзале 
«Труд» проходило лично-ко
мандное первенство города 
Томска по классической борьбе.

В итоге, двухдневной борь
бы первое место заняла коман
да педагогического института. 
Команда награждена дипломом 
1 -й степени.

В личном первенстве побе
дителями вышли; в наилегчай
шем весе —  С. Кореньков 
(пединститут), в легчайшем —  
В. Шнрнов (пединститут), в по
лулегком —  С. Смирнов (пед

институт), в легком —  Долгих 
(пол1Итехнический институт), в 
полусреднем —  Тележкин 
(«Труд»), в среднем —  Косу
хин («Труд»), в полутяжелом— . 
Тречушников (инженерно-стро
ительный институт) и в тяже
лом весе — Байгулов (педин
ститут). Все они награждены 
дипломами 1-й степени.

Следует отметить успех но
вичка Бориса Байгулова, одер
жавшего победу над третьераз
рядником Русановым и перво
разрядником Шишловым.

Х орош о на новы х к а т к а х
ПобедителямПо инициативе комсомольцев 

в селе' Молчанове решено было 
построить каток. Много потруди
лась молодежь районного центра.

И вот сос' о̂ялось открытие 
катка. На это торжество собра
лись любители cncpia. Особенно 
радовались школьники.'Это был 
настоящий спортивный праздник. 
И честь от .рьггия катка состоя
лось соревнование на личное пер-

врученывенство. 
призы.

На катке до позднего вечера 
было многолюдно. Молодежь хо
рошо провела свой выходной 
день. Такие же катки открыты 
в рабочем поселке Могочино и в 
поселке лесозаготовителей Сул- 
зате.

П. ПОПОВ.

в  А л ексан дровск ом  рай он е
На Александровский загото

вительный пункт рыбксюла по
ступили первые партии пушни
ны оо звероферм колхозов рай
она. Артель имени Сталина сда
ла государству 50 шкурок се
ребристо-черных лисиц, артель 
имени Лешша —  20 шкурок. 
Приступили к сдаче пушнины 
зверофермы рыбкоопа. Они в 
этом году впервые сдали госу
дарству 90 шкурок Голубых 
песцов.

В с. Александровское Алек
сандровского района состоя
лось очередное занятие кино
лектория. Преподаватель сред
ней ' школы тов. Копейкин 
ознакомил слушателей с исто
рией развития асгроно?>1ни, кос
монавтики, рассказал о вели
чайших достижениях соестс.чой 
науки и техники в этих обла
стях.

Лекция сопровождалась по
казом научно-популярного 
фильма «Вселенная».

государственного и общественного 
имущества, оскорбление, мелкое ху
лиганство и некоторые другие анти
общественные поступки подсудны 
товарищескому суду в тех случаях, 
когда совершены впервые. Значит, 
если эти проступки будут допущены 
вторично, они должны будут, по 
всей вероятности, повлечь уголов
ную ответственность. • По-моему, 
рассмотрение их тоже м#жно предо
ставить товарищескому суду, если 
лицо, совершившее проступок, ра
нее не подвергалось мерам общест
венного воздействия.

Проект Закона предусматривает 
организацию комиссий по делам не
совершеннолетних для осуществле
ния мер борьбы с безнадзорностью 
и правонарушениями, а также для 
организации работы по предупреж
дению этих правонарушений.

Представляется целесообразным 
дополнить статью 13-ю проекта 
«Примерного положения о комисси
ях по делам несовершеннолетних» 
указанием того, что меры воспита
тельного воздействия могут быть 
применены комиссией не только к  
родителям и лицам, их заменяющим, 
ио и к  другим гражданам, оказыва
ющим вредное воздействие на несо
вершеннолетних. Это дополнение 
даст возможность еще больше повы
сить роль общественности в воспи- 
танци детей.

В. ФИЛИМОНОВ, 
преподаватель кафедры уголовного 

права и процесса Томского 
госуниверситета.

С помощью 
дружинников

Человек быстро шел по ули
це деревни Вершинино. Каза
лось, он не замечал случайных 
встречных. Только насторожен
ные быстрые взгляды из-под 
опущенных век выдавали его 
интерес к окружающему.

—  Послушайте, молодой че
ловек, —  обратился к нему 
один из прохожих. —  Прошу, 
вас зайти в сельский Совет.

—  Мне нечего там делать, 
— последовал ответ. —  И кто 
вы такой, чтобы командовать?

—  Я командир народной 
дружины.

Пришелец нехотя зашагал в 
указанном направлении.

В сельском Совете Дмитрий 
Михайлович Вершинин попро
сил дежурного дружинника 
Константина Прокопьевича 
Вершйнина выяснить личность 
незнакомца.

—  Предъявите документы, 
— сказал Константин П(^опье- 
вич.

—  У  меня нет документов. 
Иду из деревни Алаево на Ба- 
сандайку, зачем они мне?

—  Ваша фамилия? Где, 
живете, работаете?

—  Фамилия Петров, рабо
таю в колхозе.

Пока продолжался этот раз
говор, Дмитрий Михайлович 
вышел, позвонил .по телефону 
в Томский районный отдел ми
лиции.

—  Задержан, подозритель
ный человек. —  сообщил он. 
—  Его ответы на наши вопро
сы вызывают сомнение. Напри
мер, он говорит, что работает 
в колхозе, сам же называет 
деревню, где не колхоз, а сов
хоз. Потом сомнительно,, зачем 
ему было из Алаево идти в 
сторону Вершинино, когда он 
мог ехать автобусом на Ба- 
сандайку прямой дорогой че
рез Курлек и Калтай.

Позднее было установлено, 
что дружинники задержали 
убийцу доцента Е. К. Дубов- 
цевой Власова.

Дружина в деревне Верши- 
нияо Томского района создаия 
около полгода тому назад. В 
ее составе —  колхозники, слу
жащие.

'— В числе активистов дру
жины, — говорит Д. М. Вер
шинин, —  секретарь сельсове
та К. П. Вершинин, комбайнер 
И. Андриянов, заведующий 
фёрмой Г. Д. Вершинин, за
ведующий клубом И. И. Вер
шинин и многие другие.

—  С тех пор, как в деревне 
Появились дружинники, —  от
зывается участковый уполно
моченный тов. Дубинский, —  
мне легче стало работать. Де
боширы присмирели.

—  Дружинники ведут боль
шую воспитательную работу,—  
продолжает Командир друн?и- 
ны, —  личным примером, бесе
дами, через коллектив товари
щей стремимся воздейстзовать 
на тех, кто допускает проступ
ки. Есть в колхозе «Красный 
сибиряк» тракторист П. В. Ов
сянников. Хороший производ
ственник, Но в нетрезвом со
стоянии вел себя нетактично. 
Дружинники пригласили его, 
поговорили по душам. И вот 
уже несколько месяцев Овсян
ников не получал ни одного за
мечания.

Воздействие общественности 
еще возрастет, когда будет 
принят закон «О повы
шении роли общественности-в 
борьбе с нарушителями совет
ской законности и правил со
циалистического общекщтия» 
Для искоренения антиобщест
венных поступков важно соз
дать обстановку нетерпимости 
к любому проявлению их. 
Именно это и подчеркивается в 
новом законопроекте.

К. БАГАЕВА. „
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На VII съезде ВСРП
БУДАПЕШ Т, 4 декабря. Кор

респондент ТАСС А. Семенов пе
редает: Сегодня на утреннем засе- 
■ дании VII съезда ВСРП председа
тель редакционной комиссии Дью. 
да Каллаи сообщил, что сущест
венных дредлонекий об измене
ниях в проекте решения по от- 
четн'ому докладу и по проекту ди. 
ректив по второму пятилетнему 
плану делегатами внесено не бы
ло.

Те замечания, которые были 
сделаны выступавшими, Дьюла 
Каллаи предложил изучить и вне
сти в директивы новому составу 
Центрального Комитета.

С заключительным словом по 
отчетному докладу ЦК ВСРП и 
по диренггавам второго пятилетие, 
го плана развития народного хо
зяйства Венгрии выступил первый 
секретарь ЦК ВСРП Янош Кадар.

Выступление Яноша Кадара, 
продолжавшееся более 2-х часов, 
было выслушано делегатами съез. 
да, иностранными делегациями, 
среди которых находилась также 
делегация КПСС во главе с 
Н. С. Хрущевым, и гостями с 
большим интересом и неоднократ
но прерывалось одобрительными 
аплодисментами.

Выступавшие в прениях делега
ты, сказал Янош Кадар, всесто
ронне обсудили доклад Централь
ного Комитета и директивы по 
пятилетнему плану, затронув все 
важнейшие вопросы. Все высту
павшие в прениях выразили пол
ное согласие с политикой партии 
как в вопросах внутренней жизни 
страны, так и в вопросах внешней 
политики ВНР. VII съезд партии, 
заявил Кадар, одобряет ту линию, 
которая проводалась партией за 
последние 3 года. А  это означает, 
что ,и в будущем эту линию нуж
но проводить прямо, твердо и 
последовательно.

На съезде, продолжал Кадар, 
выступали представители более 
30 братских коммунистических и 
рабочих партий. Они также выра

зили одобрение по поводу прово
димой Венгерской социалистиче
ской рабочей партией полити'ни и 
подчеркнули свою солидарность с 
нами. В лще иностранных делега
ций, подчеркнул Кадар далее, на 
нашем съезде представлен весь 
международный рабочий класс. 
Поэтому нам небезынтересно то, 
что они одобрили нашу политику.

Переходя конкретно к выступ
лениям делегатов, тов. Кадар вы
разил пожелание новому составу 
Центрального Комитета все вы. 
сказанные в прениях замечания и 
предложения изучить и передать 
на разрешение компетентным ор>- 
ганам.

Отрадно, сказал далее оратор, 
что в прениях ярко нашло отраже
ние единодушное стремление раз
вивать народное хозяйство, уско- 
ркить темпы социалистического 
строительства, чтобы тем самым 
обеспечить постоянное и последо
вательное повышение народного 
благосостояния.

Остано1вившись на вопросах 
сельского хозяйства, Янош Кадар 
отметил, что это центральный во
прос социалистического строитель
ства в Венгрши. Подъем сельско
хозяйственного производства яв
ляется необходимым условием 
дальнейшего развития народного 
хозяйства страны. Он подчеркнул, 
что вопросы кооперирования 
сельского хозяйства должны ре
шаться на местах в соответствии 
с местными условиями. Важным 
факторюм в развитии кооператив
ного движения, подчеркнул он, яв. 
ляется обеспечение хорошего ру- 
ководств'а.

Говоря о партии, Янош Кадар 
указал, что она крепка, едина и 
выполняет свое историческое ггои. 
звание. Мы, сказал о.н, гордимся 
тем, что наша партия служит ра
бочему классу.

Делегаты единогласно под бур
ные аплодисменть! одобояют от
четный доклад ЦК ВСРП и дирек
тивы по второму пятилетнему

плану и принимают соответству
ющую резолюцию.

На этом обсуждение дв'ух пер> 
вых вопросов повестки дня съезда 
за1канчивается. С докладом по 
третьему пункту повестки дня —  
об изменениях в Уставе ВСРП вы
ступил член Политбюрю и секре
тарь ЦК ВСРП Дьердь Марошан.

В Уставе, который предлагает
ся На обсуждение и утверждение 
съезду, сказал докладчик, закреп
ляется теоретический и практиче. 
ский опыт венгерского и между
народного рабочего движения, на
копленный в течение десятилетий. 
Он основывается на учении Лени
на и одновременно верно отражает 
опыт венгерюкого рабочего движе
ния.

Далее Дьердь Маршан изложил 
изменения в Уставе, которые вы
носятся на обсуждение делегатов 
съезда.

БУДАПЕШТ, 4 декабря. Кор
респондент ТАСС А. Семенов пе
редает: На вечернем заседании VII 
съезда ВСРП обсуждался доклад 
члена Политбюро и секретаря ЦК 
ВСРП Дьердя Марошана об изме
нениях в Уставе ВСРП.

После обсуждения доклада 
съезд единогласно пршнял предло
женные изменения в Уставе пар>- 
тии и перешел к рассмотрению 
четвери ого и пятого пунктов по
вестки дня — отчета Центпальной 
ревизионной комиссии ВСРП и 
сообщения апелляционной комис
сии.

По заслушанным отчетам при
няты соответствующие реше̂ ния.

В конце вчерашнего вечерне
го заседания и в течение сегод
няшнего дня с приветствиями вы
ступили иностранные гости — 
представители братских тдэммуни- 
стических и рабочих партий Вене
суэлы. Голландии, Канады, Си
т и ,  Ливана, Аргентины, Ирана, 
Турщин. Судана, Израиля, Боли
вии, Мартиви'ки, Исландии, Иор
дании .

Закрытие VII съезда Венгерской 
социалистической рабочей партии

БУДАПЕШ Т, 5 декабря. 
(ТАСС). Корреспондент ТАСС  
А, Семенов передает: Сегодня на 
VII съезде Венгерской социали
стической рабочей партии состоя
лись выборы руководящих орга
нов ВСРП. На заключительном 
заседании выступил Янош Кадар. 
В соответствии с Уставом ВСРП, 
сказал он, съезд избрал новый 
состав Центрального Комитета 
ВСРП и Центральной ревизионной 
комиссии.

Из 667 делегатов, принявших 
участие в голосовании, отметил 
Янош Кадар, 645 делегатов пол
ностью одобрили кандидатов, вы
двинутых в состав руководящих 
органов ВСРП. В этом, подчерк
нул о-ратор, нашло яркое , выра
жение принципиальное политиче-’ 
ское единство партии.

Янош Кадар сообщил, что в со
став Центрального Комитета из
браны 71 член и 23 кандидата в 
члены ЦК, в состав Центральной 
ревизионной комиссии избрано 
15 человек. От имени состава но
вых руководящих органов он вы
разил глубокую благодарность де

легатам съезда за их доверие и 
заявил, что это доверие будет оп
равдано.

Затем Янош Кадар сообщил, 
что вновь избранные Централь
ный Комитет и Центральная ре
визионная комиссия провели се
годня сшои первые заседания. 
Центральный Комитет избрал чле
нов Политбюро ЦК ВСРП. В со
став Политбюро вошли все преж
ние члены и вновь избран това
рищ Дежэ Немеш, который был 
кандидатом в члены Политбюро 
ЦК ВСРП.

Кандидатами в членк Полит
бюро избраны Золтан Комочин, 
Шандор Гашлар и Иштван Сир- 
маи.

Секретарями Центрального Ко. 
митета ВСРП избраны Иене Фок, 
Лайош Фехер, Янош Кадар, Ка
рой Кишш, Дьердь Марошан и 
Иштван Сирмаи.

Первым секретарем ЦК ВСРП 
избран Янош Кадар. Съезд встре
тил это сообщение долго не 
смолкающей овацией.

Янош Кадар сообщил далее, что 
Центральный Комитет предложил

Н О В О С Т
ИЗ Китайской  

Нар.одной Республики
ТРУДОВОЕ СОРЕВНОВАНИЕ

В эти дни коллективы про. 
мышленных предприятий Китая 
рапортуют о досрочном за- 
вершении годовых планов.

Коллективы многих заводов, 
фабрик и шахт страны успеш
но выполнили план 1959 года и 
сейчас работают в счет I960 
года.

Сталевары провинций Ань- 
хуэй, Цзянсу, Шань-дун, Гуй
чжоу, Юньнань. Хэйлунцзян, 
Гирин, Хэнань и Цинхай уже в 
октябре рапортовали о выпол- 
ненви годовых планов по вып
лавке стали и чугуна. Харак
терно, что в большинстве этих 
провинций и автономных рай
онах, до освобожденЯя не было 
своей металлургической про
мышленности.

По 29 Основным видам про
мышленной продукции выпол
нили годовые задания рабочие 
Тяньцзиня. За период с января 
по октябрь текущего года на, 
заводах Тяньцзиня —  одного 
из крупных индустриальных 
центров Китая, освоено произ. 
водство 3 тысяч новых видов 
продукции.

НОВЫЕ ГЭС
Нарастают темпы строитель

ства новых гидроэлектростан
ций. Многотысячная армия 
строителей обязуется досрочно 
завершить сооружение основ
ных объектов, быстрее обеспе. 
нить электроэнергией новост
ройки республшш.

В провинции Чжэцзян пол
ным ходом идет сооружение 
Оиньаньцзяиской ГЭС мощно
стью 600 тыс. КВТ. В настоя, 
щее время строители приступи
ли к монтажу оборудования.

На реке Фучуньцзян, в этой 
же провинции, возводится гид
роэлектростанция мощностью 
360 тыс. КВТ.

На главном притоне Янцзы 
—  реке Цзышуй, в провинции 
Хунань, вырастает Чжэсийокая 
ГЭС на 400 тыс. квт. Сейчас 
на стройке идут бетонные • рабо
ты на главной, плотине. Новая 
ГЭС обеспечит электроэнер.

гией растущие промышленные 
центры —  города Чанша. Сян- 
тань и Чжучжоу. Кроме того, 
строительство ГЭС позволит 
избавить от угрозы наводнения 
свыше 50 тыс. гектаров кре. 
стьянсних полей.

В ближайшее . время даст 
первый ток ГЭС на реке Лхаса 
в Тибете. Электроэнергия но
вой станции пойдет на' про. 
мышленные предприятия и в 
дома жителей Лхасы.

Наряду с гидроэлектростан
циями сооружается ■ ряд новых 
теплоэлектростанций.

За счет сооружения новых 
гидро- и теплоэлектростанций 
только за девять месяцев теку
щего года введены в строй 
электроэнергетические мощно
сти на 1,3 млн. квт.

ТЕПЛОВОЗЫ И 
ЭЛЕКТРОВОЗЫ  

ОТЕЧЕСТВЕННОГО  
ПРОИЗВОДСТВА

В ближайшее время начнет
ся движение на первом участ
ке электрифицированной же
лезной дорога Ваоцзи— Фын- 
сянь, провинция Шэньси, *а Ш1 
стальных магистралях Ланв- 
чжоу— Синьцзян, Сычуань —  
Гуйчжоу и Фьштай— Шачэн 
пассажирские поезда и товар, 
ные составы поведут теплово
зы.

Рабочие машиностроитель, 
ных заводов Китая освоили 
производство отечественных 
электровозов и тепловозов.

Коллективы Сянтаньского 
электромашиностроительного и 
Чжучжоусного паровозо-вагоно
строительного заводов ciipoeK- 
тировали и построили первый 
отечественный электровоз. Про
ектная скорость электровоза —  
100 км в час. Он предназначен 
для вождения пассажирских со
ставов.

Рабочие Сыфанского naipo- 
воэо-вагоностроительного заво
да вьгаустили тепловоз «Спут
ник». Два других тепловоза 
изготовлены Дальнинским и 
Цишуянским паровозо-вагоно
строительными заводами.

(ТАСС).

бывшего секретаря ЦК ВСРП 
Дьюлу Каллаи на пост первого 
заместителя председателя прави
тельства ВНР. Это. отметил 
Янош Кадар, сделано с целью 
дальнейшего укрепления государ
ственного руководства.

Председателем Центральной 
ревизионной комиссии избран 
Дьюла Фодор.
■ Янош Кадар сообщил также об 

избрании Центральным Комите
том состава Центральной конт
рольной комиссии, председателем 
которой избран Шандор Ногради.

Руководителем редколлегии 
центрального органа партии газе
ты «Непсабадшаг» избран ее 
прежний руководитель Дежэ 
Немеш.

Выборами руководящих орга
нов повестка дня съезда исчерпа
на, сказал Янош Кадар. Наш 
съезд проделал хорошую и ус
пешную работу. Он единодушно 
подтвердил генеральную линию 
партии, а также те формы и ме
тоды партийной работы, полез
ность и эффективность которых 
подтвердились на опыте. Съезд, 
сказал Кадар, утвердил основные 
боевые цели нашей партии, кото
рые мы формулируем следующим 
образом: в ближайшие годы за
вершить закладку основ социали
стического общества и одновре. 
менно. опираясь на mix, ускорить 
построение социалистического об
щества, чтобы тем самым прибли
зить день,.когда в нашей стране 
социалистическое общество одер, 
жит полную и окончательную 
победу.

Свое выступление Янош Кадар 
закончил выражением благодар
ности братским партиям, делега. 
ции которых выразили свою со
лидарность с борьбой и трудом 
венгерского народа и Венгерской 
социалистической рабочей партии. 
Он выразил благодарность всем 
участникам и организаторам 
съезда. Оратор провозгласил 
здравицу в честь венгерского тру. 
дового народа, в честь стоящих на 
службе народа Венгерской социа
листической рабочей партии. Вен
герской Народной Республики, 
HepjTHHMoro пролетарского интер
национализма, социалистического 
лагеря международного рабочего 
класса, всех прогрессивных лю. 
дей, борющихся за счастье чело
вечества, за мир и социализм.

Делегаты и гости исполняют 
партийный гимн «Интернацио- 
нал».

ИЗВЕЩЕНИЯ

8 декабря, в 8 часов вечера, в 
помещении обллектория состоится 
вечер вопросов и ответов на ме
дицинские темы. Выступают про
фессора А. Г. Фетисов (болезни 
уха. гоола. носа). Г. Г. Стуке и 
А. Ф. Смышляева (детские болез
ни), Б. С. Пой.знер (женские бо
лезни), Н. В. Шубин (нервные бо
лезни).

9 декабря, в 7 часов вечера, в 
помещении обллектория состоится 
лекция из цикла по вопросам 
внешней политики на тему; «Поло
жение на Ближнем Востоке». 
Читает т. Гов10(рков А. А,

9 декабря, в Доме политического 
просвещения Томского ГК КПСС 
состоится инстр.^щтивный доклад 
на тему: «40-летие освобождения 
Сибири от Колчака». Начало в 7 
часов вечера.

На сессии 
Генеральной 

Ассамблеи ООН
НЬЮ-ЙОРК, 6 декабря. 

(ТАСС). Сессия Генеральной Ас
самблеи ООН закончила обсужде
ние ряда пунктов повестки дня и 
приняла по ним соответствующие 
резолюции.

На рассмотрение Ассамблеи 
были представлены доклады ко- 
дштета по вопросам опеки и коми
тета по экономическим и финан
совым вопросам.

По докладу комитета по воп
росам опеки Ассамблея одобрила 
резолюции, устанавливающие 
сроки предоставления независимо
сти двум подопечным террито
риям —  для Французского Того—  
27 апреля 1960 года и для Италь
янского Сомали —  1 июля. 1960 
года. С этого дня на обеих тер
риториях прекращается опека со
ответственно Франции и Италии и 
вновь образованные государства 
принимаются в Организацию 
Объединенных Наций в качестве 
равноправных членов.

Другая резолюция предлагает, 
чтобы территории Западное Са
моа, находящейся под управле
нием новозеландских властей, не
зависимость была предоставлена 
в течение 1961 года.

Затем Генеральная Ассамблея 
единодушно одобрила резолюцию, 
представленную ко1иитетом по эко
номическим и финансовым вопро
сам и рекомендующую укрепле
ние и развитие мирового рьшка и 
улучшение условий торговли для 
стран, слабо развитых в экономи
ческом отношении.

Ассамблея приняла резолюцию, 
вьГсказывающуюся за междуна
родное сотрудничество в области 
развития нефтяной промышленно
сти слабо развитых стран, а так
же резолюцию, предлагающую 
оказывать эффективную поддерж
ку государствам — членам ООН 
в проведении ими аграрной ре- 
формы.

Были также единодушно одоб
рены резолюции, одна из кото- 
рых предлагает создание в Латин
ской Америке общего рьшка, а 
другая —  рекомендует прави
тельствам государств —■ членов 
ООН поощрять дальнейший обмен 
научным и техническим опытом 
между всеми государствами и 
поддерживать мероприятия, пред
принимаемые в этом направле
нии.

По докладу комитета по адми
нистративным и бюджетным воп
росам Ассамблея одобрила резо
люцию, указывающую на необхо
димость соблюдения принципа 
справедливого географического 
распределения при комплектова
нии штата секретариата ООН.

С п о р т
ПРИЗ у ВАЛЕРИЯ КОНДРАТЬЕВА I Состязания

В Политичесном 
номитете ООН
НЬЮ-ЙОРК, 6 декабря. 

(ТАСС). Политический комитет 
ООН шестой день обсуждает важ
ный пункт повестки дня —  вопрос 
об Алншре. За это время свою по
зицию изложили делегации более 
30 стран, главным образам, Азии 
и Африки. Подавляющее боль
шинство выступавших высказа
лось в поддержку проекта резолю
ции 22 государютв, находящегося 
на рассмотрении комитета и тре. 
бующего, чтобы обе заинтересо
ванные стороны вступили в пере
говоры для определения условий 
скорейшего осуществления права 
алжирского народа на самоопреде
ление и прекращения огая в Ал
жире.

Вместе с тем ряд делегаций за
падных стран, в том числе Англии, 
США, Италии и других, выдвига
ли неубедительные доводы, наста
ивая на том, чтобы Организация 
Объединенных Наций не принима
ла никакой резолюции, а ограни
чилась лишь простым обсуждени
ем этой проблемы.

Оживленгао было 5-го декабря 
на лыжной базе ДСО «Спартак». 
Здесь состоялось открытие лыж
ного сезона.

В соревнованиях приняли уча
стие спортсмены-прыгуны мно
гих городов страны —  Ленингра
да, Москвы, Горккого, Перми, Ки
рова, Уфы. Ижевска, Таллина, 
Свердловска, Омска, Красноярска, 
Тюмени, Томска. В составе участ
ников мастер спорта, неоднократ
ный чемпион СССР по прыжкам 
на лыжах Юрий Скворцов (Моск
ва), мастера спорта, участники 
международных соревнований 
В. Кондратьев. Б. Калмыков и 
другие. Честь томичей защищали 
мастера спорта Н. Тетерия, В. Са- 
молкин и другие.

Соревнования начались прыж
ками с малого. 40-метрового трам
плина. Здесь выступили не все 
участники. Успеха на малом трам
плине добились хозяева. Первое 
место занял Н. Тетерия. Длина 
его прыжков —  40 и 41,5 метра.

После небольшого перерыва на
чались самые интересные соревно
вания дня —  прыжки с большого 
трамплина. В них приняло участие 
54 спортсмена.

Первым прыгает Л. Красного- 
ров (Свердловск). Птицей пролетев 
в воздухе, спортсмен приземляет
ся и... падает. Неудача. Но уже 
следующий прыгун хорошо при
земляется на отметке 66  метров. 
Этот результат долго остается луч. 
шим. Только прыгавший под номе
ром 22 Вагин {Свердловск) улуч
шил результат. Он прыгнул на 74 
метра, но упал, а поэтому получил 
низкую оценку за стиль.

На старте спортсмен с нагруд
ным номером 126. Это В. Самол- 
кин. Оудья-информатор объяв
ляет его результат —  58 метров. 
Неудачно прыгнул В. Самолкин и 
во второй попытке. Следом за 
Самолкиным прыгает Ю. Сквор
цов. Красивый полет, —  и спорт
смен приземляется, показав ре
зультат 67 метров. Высокий балл 
он получил и за стиль выполнения 
прыжка.

Ю. Скворцов стал лидером со
ревнований всего на несколько ми
нут. Мастер спорта Валерий Конд
ратьев прыгнул на 1 0  метров 
дальше его и получил более высо
кую оценку за стиль. Далеко 
прыгнули и другие м-осквичи: 
Ю. Сергеев — на 75 метрюв, 
В. Сбитнев — 75,5, В. Рябинин—  
76 метров.

Итак, после первой попытки 
Л!учшие результаты были ' у 
В. Кондратьева.

Во второй попытке все прыгуны 
улучшают показатели, однако ре
зультат Кондратьева остается 
непревзойденным. Лишь Вагину 
удается повторить его.

Одним из последних в борьбу 
вступает лидер соревнований. Вот 
он На старте. Сильный разгон, 
толчок. Прыгун приземляется на 
отметке 78 метров. Это лучший 
результат! Хоть соревнования еще 
не окончены, но друзьл-сопегр- 
1ШКИ уже поздравляют Валерия с 
победой. Всем ясно, что приз по
лучит именно он.

Валентин Сбитнев показал луч
ший результат на дальность 
прыжка, но получил ниже оценку 
за стиль.

Соревнования окончены. Пер
вое место, а вместе с ним приз 
газеты «Молодой ленинец» завое
вал представитель общества «Ло
комотив» (Москва) мастер спорта 
Валерий Кондратьев.

Валерий очень молод, но имеет 
солидный стаж прыгуна. Прыжка. 
М1И начал заниматься с 1 1  лет и 
уже через несколько лет стал из
вестным прыгуном. Он выезжал 
на соревнования в ГДР, Поль
шу, Австюию, прыгал с мно
гих трамплинов страны. После со
ревнований он с похвалой отозвал
ся о нашем трамплине и заметил, 
что для него эта победа особенно 
приятна: она достигнута в борьбе 
с сильными «противниками», та
кими, как Ю. Скворцов, В. Сбит
нев. В. Рябинин, Ю. Сергеев, 
Л. Сидоров.

Ю. БРАИЧУК.

Соревнование в плавательном бассейне
В воскресенье в г. Томске в 

зимнем плавательном бассейне со
стоялись соревнования на приз от
крытия сезона. В них приняли 
участие команды вузов и «Крас
ной звезды».

Программа была одинаковой 
для мужчин и женщин: заплывы
на 50 метров вольным стилем, 
стилем брасс, стилем баттерфляй 
и на спине.

Стартуют женщины на дистан
цию 50 метров вольным стилем. 
Первый заплыв оказался сильней
шим. В нем финишировали два 
призера соревнований. Лучшее 
время показала Гришаева (педин
ститут) — 35 сек., а ее одно- 
клубница Северинова, показав ре
зультат 40 сек., заняла третье 
место, пропустив вперед Евсюко- 
ву (политехнический институт).

В заплыве вольным стилем у 
мужчин первенствовали спортсме
ны политехнического института, 
но разрыв между призерами не 
велик. Первым стенки бассейна 
Коснулся Санаров —  30 секунд, 
а вторым, на 0,1 сек. позже, —  
Васенев.

Особые симпатии у зрителей и 
участников соревнований вызвал 
молодой Васенев. В упорной борь
бе с Рублевым (педагогический 
институт) он одержал победу на

'дистанции 50 метров стилем брасс 
с результатом 39 сек. Рублев 
проиграл ему одну секунду. Сана
ров первенствовал в плава
нии стилем баттерфляй —  35,2 
сен. Его товарищ по команде Ива
нов занял второе место, а Рублев
—  третье.

Победу мужчин политехниче
ского института закрепил Вобли
ков, выиграв соревнования в пла
вании на спине с результатом 
40 сек.

Гришаева сумела одержать 
победу и в плавании стилем бат
терфляй —  42,7 сек. Второй 
здесь, как и на первой дистанции, 
была Евсюкова. Студента ТГУ  
Гуреико вышла на третье место.

В плавании стилем брасс у жен
щин победила Самуэлян (меди
цинский институт) с результатом
49,5 сек. Второе место заняла 
Любецкая (политехнический ин
ститут). В плавании на спине пер
вой была Муратова —  48,9 сен. 
Второй финишировала KyxapnjTC 
(’пединститут).

В итоге соревнований первое 
общекомандное место заняла хо
рошо подготовленная команда по
литехнического института. На вто
ром месте ее постоянный соперник 
команда пединститута, на третьем
—  команда госуннверситета.

Ж > Ж ) : Ж

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро- 
метеорологаческого бюро, 8 де
кабря по Томской области ожи
дается небольшая облачность, по 
крайним восточным районам сла
бый снег, по остальным —  без 
осадков, ветер по южным районам 
юго-западный, по остальным —  
северный, 3— 7 метров в секунду.

температура воздуха 28 — 33 гра
дуса мороза.

В последующие два дня по Том
ской области ожидается облачная 
погода с прояснениями, временами 
снег, метель, ветер юго-западный, 
5— 10 метров в секунду. Повыше
ние температуры воздуха ночью 
до 18— 23. днем —  до 13— 18 
градусов мороза. ■ . ,

на льду
5 — 6 декабря на стадионе 

«Труд» проходили соревнования 
по скоростнаму бегу на коньках ш  
приз газеты «Молодой ленинец».

В первый день соревнований на 
лед вышли женщины и девуппш, 
Оки состязались на дистанциях 
500 и 1.500 меггров. На диеггаеции 
500 метров в третьей паре бежа
ла прошлогодняя победительница 
соревнований Нина Бердинская 
(пединститут). Она хорошо прошла 
всю дистанцию, пежазав высокий 
результат —  58 секунд. Но уже в 
слея ч̂ощем забеге Галина Галы-i 
шева показывает лучшее время —  
56,2 секунды. 1

По группе девушек ' ntepBoe 
место на дистанцию 500 метров 
заняла Аня Башкирова (педучи
лище) — 63 секунды.

Дается старт на 1.500 метров 
для женщин. Здесь лучший 
результат у Галышевой —  3 ми
нуты 4,8 секунды, которая по 
сумме дв'ух дистанций занимает 
первое место среди женщин, на
брав 117,800 очка. По сумме двух 
дистанций среди девушек первое 
место заняла А. Башкирова.

На следующий день стартовали 
мужчины и юноши. В беге на 
500 метров первое место завоевал 
Томилов (ТГУ) —  48 секунд, 
второе —  Чубрик (ТПИ) —  48,4 
секунды и третье —  Шикнн (за
вод режущих инструментов) - —■ 
48,8 секунды. Среди .юношей эту 
дистанцию выиграл представитель 
университета Скогорев. Его время 
—  51 секунда. Он же по сумме 
двух дистанций занял первое ме. 
сто.

Дистанцию 1.500 метров среди 
мужчин выиграл Станислав Чуб
рик (ТПИ), показав время 5 ми
нут 27,8 секунды.

На двух дистанциях Станислав 
Чубрик набрал 103,033 очка. Это 
лз̂ чший результат, показанный за 
все время проведения этих сорев
нований. На втором месте —  
Б. Томилов — 106,133 очка.и на 
третьем —  О. Хлусов (пединсти
тут) —  107.333 очка.

Победители среди взрослых, 
юношей и девушек награждены 
памятными призами редакции га
зеты «Молодой ленинец» и почет
ными грамотами обкома ВЛКСМ. 
Заия1вшие вторые и третьи места 
награждены дипломами областно
го совета Союза спортивных об
ществ и организаций.

Командное первенство среди 
вузов вьшграли спортсмены уни
верситета, а среди школ —  коман
да школы № 1 0 .

М. ЛЫСЕНКО.
На снимке: победители конько

бежных соревнований среди 
женщин тов. Галышева — 
(в центре) — первое место, тов. 
Бердинская (слева) — второе ме
сто н тов. Горбунова — третье 
место.

Фото л. Михайлова.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Кинотеатр имени М. Горького
8 декабря —  новый художест

венный фильм «Фома Гордеев». 
Сеансы: 8.40, 10-35. 12-35, 2-35, 
4-35, 6-35, 8-35, 10-35.

Дети до 16 лет не допускают
ся.

Зал кинохроники
8 декабря —  цветной художе

ственный фильм «Золотая симфо
ния». Сеансы: 8-30, 12, 2, 4. (Де
ти до 16 лет не допускаются).

Для детей —  художественный 
фильм «Звездный мальчик». 
Сеанс в 10-30 утра.

Новые документальные филь
мы: «Советскому балету рукопле
щет Америка», «На страже мор
ских рубежей», «На стадионе 
Франклин.фильт». Сеансы; б,
7- 25, 8.50, 10-15.

Кинотеатр имени И. Черных
9 декабря. Большой зал —

«Фома Гордеев». Сеансы: 9,
10-55, 12-50, 2-45, 4-40, 6-35,
8- 30. 10-25, Малый зал —  «От
чий дом». Сеансы: 9-10, 11-05, 
1, 2-55, 4-50, 6.45. 8-40, 10-35.

Машинно-дорожному отряду 
№ 135 требуются ва постоянную 
работу: разнорабочие, каменщики, 
ученики.каменщики, плотники, 
бетонщики и грузчики.

Обращаться; г. Томск, улица 
Нижне-Луговая, 37, отдел кадров.

3— 3

Томский областной цраматиче.
ский театр им. В. П. Чкалова

8 — 9 декабря — «Стряпуха».
10 декабря — «Барабанщиц?".
11 декабря — «Стряпуха».
12 декабря — «Два цвета».
13 декабря —  днем и вечером 

«Барабанщица».
15 декабря — «Стряпуха».
16 декабря — «Стряпуха»,
17 декабря — «Два цвета».
18 декабря — «Вечное перо».
Начало спектаклей: дневного —  

в 1 2  час. дня. вечерних —  в 8 
часов вечера.

Томская контора «Автотек» до 
2 0  декабря производит вы. 
верку расчетов с клиентами, 
производящих заправку автома. 
шин из бензозаправочных коло, 
нок.

Организации, не производив
шие выверки, с 2 0  декабря поль
зоваться услугами > бензоколонок 
не будут.

Адрес; г. Томск, улица Новго
родская. 17. 2— 1

Томский электромеханический 
завод продает лошадей со сбруей, 
санями и телегами.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 39. 3— 1

9 декабря с. г., в 4 часа дня, в помещении Дворца труда, 
облпрофсовет проводит совещание по вопросу выполнения по
становления ВЦСПС от 10 июля 1959 года «Об усилении 
контроля профсоюзных организаций за расчетами по заработ
ной плате» н инструктаж о порядке взимания налогов с зара
ботной платы рабочих и служащих.

На совещание и инструктаж приглашаются председатели 
фабзавместкомов и комиссий по заработной плате профоргани
заций, а также главные (старшие) бухгалтеры предприятий, 
учреждений и организаций Томска.

Горпищекомбинату требуются 
на постоянную работу; бухгалтер, 
бухгалтер-нормировщик, работ,
ники планового отдела.

Обращаться: г. Томск, улица 
Белинского. 58. 2— 2

Подсобному хозяйству Томского 
медицинского института требуется 
старший бухгалтер на самостоя
тельный баланс.

Обращатьсч; г. Tomqk, проспект 
имени Ленина, 38, 2— 1

Комбинату, нерудных материа
лов требуются; экскаваторщики, 
каменщики, плотники и рабочие 
на строительные работы.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 221. 3— 1

Томскому гормолзаводу требу
ются мастера в цехи, знакомьш с 
технологией молока, и рабочий.

Обращаться: г. Томск, улица 
Равенства. 20. 2 — 1

Совхозу «Петрово» Томского 
района требуются: трактористы,
шоферы, доярки, скотники.

Квартирой обеспечиваются.
Обращаться: совхоз «Петрово», 

телефон 24.51 (через Зорнальце. 
во).

Управление карьерами Том
ского облместпрома производит 
перерегистрацию талонов на гра. 
ВИЙ. песок и камень.

Срок перерегистрации —  с 10 
по 30 декабря.

По истечении срока претензии 
приниматься не будут.

Одновременно производится 
выверка взаиморасчетов по со
стоянию на 1 декабря.

4— 1

Смирнова Элеонора Николаев
на, прожинающая в г. Томске, 
переулок Чувашский, 7, кв. 1, 
возбуждает дело о расторжении 
брака с гр-ном Смирновым Алек, 
сандром Васильевичем.

Дело подлежит рассмотрению 
в Томском областном суде.

Адрес редакции: гор. Томск, проси, им. Ленина, 6 6 , телефоны: редактора 37-37, заместителя редактора—51-75, ответ, секретаря — 31.19, секретариата — 42-40, отделов: партийной жизни — 37-77 и 42.44, пропаганды - 
вузов, школ и культуры— 42-46, сельского хозяйства—37-39, промышленного — 37 .75 , отдела писем — 37-38 и 31-47, отдела информации — 51-61, зам. зав. издательством — 52-23, бухгалтерии и отдела объявлений
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